
Sociedad
La masonería resurge
Más de un siglo después de la
creación de la primera logia en
Getafe, la masonería vuelve a
la ciudad. La historia de esta
organización siempre estuvo 
ligada a la vida del municipio.

Cultura
Enriqueta 
de la Cruz
La escritora y 
periodista habla
sobre su último 
libro La memoria
vigilada

Deportes
Real Madrid
El Getafe recibe
en el Coliseum al
actual líder de la
Liga, ante el que
ya sabe lo que
es ganar
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NOTICIAS
� Viondi podría sustituir
a Coy como candidato a
alcalde por IU para 2011

� El grupo Salzhenia
comienza sus 154
viviendas de Buenavista 
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� Manifestación de los
empleados municipales
en el Ayuntamiento

� Se forma una nueva
asociación de afectados
de PSG: Unexco
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Capital Getafe

�Mariano Moreno, 
es el nuevo director de
la oficina de Sabadell
de la calle Toledo, la
mayor del sur 
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Disfruta Getafe
� Los Chichos llegan a la
Sala Old School con sus
“canciones de siempre”

� El Día Mundial de la Poesía
se centrará en Quevedo el
21 de marzo en el Lorca

� La tempestad en un vaso
de agua, de Shakespeare, 
con muñecos y fuego

� El Arte Nuevo de hacer
comedias y El caballero de
Olmedo de Lope en el Lorca

Páginas 21 a 24
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A la vuelta de Semana Santa co-
menzará el periodo de escolariza-
ción en los centros públicos y con-
certados y se iniciará, un año más,
con las deficiencias de siempre y
con viejas reivindicaciones de Ge-
tafe a la Comunidad (la competen-
te). Entre ellas, 7 escuelas infanti-
les (más de 1.000 niños se quedan
sin plaza cada año), 2 colegios y el
instituto de Perales, además de di-
versas ampliaciones, mobiliario o
personal docente. La Plataforma
en defensa de la educación públi-
ca volverá a la calle con su voz. 

Páginas 13 a 16

Con las sillas vacías de los concejales de IU y los del PP (estos se sumaron
después) tuvo que celebrarse el Pleno informativo (es decir, sin trascen-
dencia) en el que los socialistas presentaron sus ideas sobre el Plan Gene-
ral de Ordenación Urbana (PGOU) del Getafe de 2025. La razón de estas au-
sencias, uno de los ejes del plan y de controversia: el suelo residencial de
Perales del Río, esos 6 millones de metros cuadrados que, como ya procu-

ró de decir bien alto el alcalde, se desarrollarían “por expropiación y ges-
tión pública” (nada de iniciativa privada) y consorcio público. IU y PP opi-
nan que “no es el momento” y que beneficia a los propietarios de los terre-
nos. Otros ejes del nuevo PGOU que explicó el edil de Urbanismo son el
desarrollo industrial, con Valdelavieja como clave, y la rehabilitación de
las viviendas de los barrios antiguos, además de las zonas verdes.    Página 4

El suelo de Perales 
vacía las sillas de IU y PP
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¿ESTARÁN HACIENDOencaje de bolillos los téc-
nicos de Cultura que tienen que programar las fies-
tas patronales de Getafe con aún menos presupues-
to que el año pasado, cuando ya sufrieron un recorte
importante? ¿Echarán mano a la imaginación y vol-
verán a apostar por los artistas locales para comple-
tar el cartel? ¿O quizá hagan vudú pensando en el
gasto que supone un festival como el Sonisphere?

¿QUÉ PENSARÍAN los ciudadanos que este sába-
do pasado tuvieron que acudir a las Urgencias del
Hospital 12 de Octubre y vieron en la sala de espera
al alcalde de Getafe, Pedro Castro, aguantando ho-
ras hasta ser atendido? ¿Creerían que estaba de visi-
ta institucional o se sorprendieron al ver que acudía
por que tenía un fuerte dolor y un ojo inflamado?

¿QUÉ PASÓen la visita que hicieron conjunta Agui-
rre, Castro y Güemes al Hospital y que finalizó con
tres atendidas por contusiones? ¿Cómo por una par-
te el centro hospitalario “niega rotundamente” las
agresiones, cuando líneas más tarde en su comuni-
cado confirma que estas personas habían sido aten-
didas en Urgencias? 

CID Casa Murcia Getafe

El equipo de baloncesto en silla
de ruedas del CID Casa Murcia
Getafe ha vuelto pletórico de su
primer paso por una competición
europea. A pesar de su modestia,
acabaron segundos en la clasifi-
cación, tras haber perdido un so-
lo partido. La federación interna-
cional les felicitó por la gran
afición que les acompañaba.
Ahora el próximo reto es la Copa
del Rey.

Sube

:-)

Baja

:-(

Deuda educativa

La imagenMisterios

En un espectáculo lleno de colorido, la final de la Champions League femenina se presen-
tó en el García Lorca con Milene Domíngues como maestra de ceremonias. “Entre todos el
fútbol femenino ha mejorado mucho”, afirmaba la ex jugadora que hizo subir al escenario
al presidente de la Federación, Ángel María Villar, al máximo responsable del Getafe, Ángel
Torres, o a Alfonso Pérez, que será el embajador de la final. También se le hizo entrega a
Pedro Castro de la Copa que custodiará hasta el 20 de mayo, fecha en que se celebrará un
partido que “es una fiesta. No es un partido cualquiera. Yo le diría a todo el mundo que
vaya, al menos por curiosidad”. Las entradas se pondrán a la venta al precio de 3 y 5 euros.

SIN resolver
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Edita

Getafe Capital no se hace necesariamente so-
lidario de las opiniones vertidas por sus colabo-
radores en los artículos firmados. Prohibida la
reproducción por cualquier medio o soporte de
los contenidos  gráficos o escritos de esta publi-
cación, en todo o en parte, ni aun citando la
fuente sin permiso del editor.

El Gobierno de la Comunidad de
Madrid adeuda al Ayuntamiento de
Getafe casi 3,5 millones de euros
por actuaciones que no realiza. A
pesar de que el Ejecutivo se com-
para con naciones europeas como
Dinamarca o los Países Bajos en es-
colarización de niños de menores
de 3 años (cerca del 50%), las accio-
nes brillan por su ausencia. Parece
ser que, de cara a las elecciones, se
tiene proyectado construir 20 es-
cuelas infantiles más. 

E
l pasado Pleno municipal fue bastante extraño.
La ausencia de los concejales de Izquierda Unida
y el Partido Popular dejó a la sala desangelada y
casi con ambiente de reunión de mesa camilla.
Eso sí, cibernética, porque era el primer Pleno in-

teractivo, en el que los ciudadanos y ciudadanas podían se-
guirlo a través de la red y enviar sus preguntas.
La materia a tratar era un avance informativo sobre actuacio-
nes que podrían incluirse en un futurible nuevo Plan General
de Ordenación Urbana de Getafe. Se habló de “la ciudad del si-
glo XXI”, se puso sobre la mesa la posibilidad de contar con 4
millones de metros cuadrados para el parque tecnológi-
co –que serían 20.000 puestos de trabajo–, se ensalzó la dispo-
sición de tener 6 millones de metros cuadrados de zona verde,
recuperando las lagunas de Perales y la ribera del Manzanares
a su paso por el municipio. Se comentó la recuperación y des-
tino de los cuarteles, además de realizarse grandes citas sobre
términos como “sostenibilidad”, “ordenación del territorio”,
“lucha contra el cambio climático” o “gestión de residuos y
participación ciudadana”.
Se apuntó el futuro de los seis millones de metros cuadra-
dos de El Verdegueral de Perales del Río, fruto de la dis-

cordia con IU y, parece ser que también con el PP. Aun-
que la posición del grupo socialista es de mantener la fór-
mula de expropiación, en este desarrollo urbanístico la
incógnita sigue abierta, ya que se cuestiona ahora si será
un 80% de vivienda pública de protección oficial y el 20%
de viviendas de renta libre. Aunque estos porcentajes “se
pueden discutir”, pudiendo ser la proporción 85-15% o 75-
25%, y los módulos de edificabilidad parecen que también
pueden ser distintos. Esto supone ya un cambio conside-
rable frente a lo que inicialmente se dijo. 
Se habló, se informó, se expuso… pero no se decidió na-
da, porque era un Pleno informativo. Eran meros apuntes
para algo que puede realizarse en el futuro, se estimó que
para el año 2025. Falta aún la redacción de las propuestas,
su votación, la aprobación de la Comunidad de Madrid y
su exposición a la ciudadanía. Es por tanto insólita la pos-
tura de los concejales ausentes. ¿Es que no consideraron
que era sólo el inicio de un debate? ¿Qué van a hacer en el
futuro cuando se trate estos asuntos? ¿Mantendrán una
postura común, casi de pinza, los concejales de IU y el
PP? Esperemos, por el bien de todos, que siguieran el Ple-
no por internet.

¿Y todo esto para qué?
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cartas al director

Mi nombre es Lola Morales y for-
mo parte de la junta directiva de
la Asociación de Afectados por
Martinsa-Fadesa en Getafe. So-
mos un colectivo de más de 150
jóvenes, que hace más de 3 años
que nos tocó una vivienda de pro-
tección oficial promovida por un
consorcio urbanístico firmado
entre la Comunidad de Madrid
(60%) y el Ayuntamiento de Geta-
fe, con un 40%. 
La construcción de esas vivien-
das fue otorgada a Martinsa-Fa-
desa, una de las constructoras
más importantes en esos momen-
tos, con la cual firmamos todos
un contrato de compraventa y en
el que nos obligaban a pagar por
adelantado y de una sola vez el
20% del valor de la vivienda adju-
dicada. Lo que suponía una me-
dia de 42.000 euros por vivienda
que, por cada una de las 156 vi-
viendas de nuestra promoción,
sumaría una cifra de más de 6  y
medio de millones de euros. 

Años después, no solo no tene-
mos nuestras viviendas, sino que
estamos a punto de perder todo
el dinero que pagamos. La razón
es muy simple: La constructora
se declaró en suspensión de pa-
gos justo después de firmar con
nosotros la compraventa y fue in-
tervenida judicialmente en con-
curso de acreedores.
Por otro lado, tanto el Ayunta-
miento de Getafe como la Comu-
nidad de Madrid se desentienden
y no se consigue financiación pa-
ra construir nuestras viviendas.
Sin esta financiación, el Ayunta-
miento de Getafe podría retirar la
adjudicación de la promoción a
Martinsa – Fadesa, dejándonos
sin vivienda y sin el dinero que
hemos aportado para ser adjudi-
catarios de la vivienda. 
La realidad es que estamos deses-
perados y necesitamos que al-
guien se haga eco de nuestra his-
toria.

Lola Morales

Asociación de Afectados
por Martinsa

Recientemente el Banco
de España ha emitido
un informe sobre la deu-

da que poseen las comunidades
autónomas y ayuntamientos. El
incremento de estos últimos 12
meses ha sido espectacular, in-
crementándose un 25,8% frente
al pasado año. Esto supone que
el endeudamiento de las auto-
nomías es de 86.280 millones de
euros –el 8,2% del PIB– y el de
los ayuntamientos llega a los
34.594 millones de euros. Aun-
que el ritmo parece que ha dis-
minuido en los últimos meses,
todas las comunidades presen-
tan números rojos en sus balan-
ces de resultados. 
Desde mediados de 2008 los go-
biernos autonómicos han acele-
rado su endeudamiento, llegan-
do al tercer trimestre del año
pasado a tocar techo y situarse
en el 33%. El inicio de 2010 ha

marcado una leve tendencia a la
baja, aunque ésta sigue siendo
muy superior a la tasa media
del 10% que se había mantenido
durante la década pasada. 
La Comunidad de Madrid, aun-
que se encuentra al final de la
lista de las de menor crecimien-
to de deuda, con un 13,86%, de
capital es la tercera en volu-
men, 11.576 millones de euros,
justo detrás de Cataluña, con
22.605 millones y Valencia,
14.330 millones.
En el capítulo de los gobiernos
municipales, las cuentas tam-
bién se disparan y el incremen-
to de la deuda es de un 10% más
que el año anterior. 
Cabe destacar la situación del
Ayuntamiento de Madrid pues,
con una deuda de 6.762 millo-
nes de euros, se sitúa por delan-
te de más de 13 de las 17 comu-
nidades autónomas. Getafe ha

incrementado también su deu-
da, pasando a este año a 92 mi-
llones frente a los 54,5 millones
de ejercicios anteriores.
Estas cifras, que baten marcas
en cada ejercicio, dejan en pa-
pel mojado el compromiso de
estabilidad presupuestaria ad-
quirido en los últimos años.
Frente a la política del Gobier-
no nacional de recortes, el esca-
pe de las administraciones loca-
les y regionales ha sido el
endeudamiento para poder
afrontar un periodo bajista. An-
te el intento necesario de apre-
tarse el cinturón propuesto por
la Administración central, las
comunidades autónomas y los
ayuntamientos no han realizado
ninguna política de ajuste para
evitar un mayor gasto, por lo
que han tenido que recurrir a
este tremendo endeudamiento.

Cristina Valera

A debate busca favorecer el intercambio de opiniones e ideas, así como la reflexión
sobre temas de actualidad. Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden participar a través
de la web www.getafecapital.com

A debate

La deuda regional y local

Las cartas al director deben tener como máximo 1.000 caracteres
con espacios (unas 15 líneas) y deben enviarse a

redaccion@getafecapital.com o calle Madrid, 65, 2º Centro. 28901 Getafe
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Javier Viondi podría ser
el candidato a la alcaldía por IU

El 23 de marzo se sabrá si
Javier Viondi, coordina-
dor local de IU desde ma-

yo de 2009, es el candidato a la al-
caldía por su partido para las
próximas elecciones municipales
de 2011. El Consejo Político de la
agrupación decidió por unanimi-
dad proponerlo como tal  a la
Asamblea General de la Organi-
zación, que se celebrará el 23 de
marzo. 
Ese día, “siempre y cuando no
surgiese otra candidatura” (que
puede presentarse hasta esa mis-
ma fecha), Viondi podría ser ca-
beza de lista de IU en Getafe, po-
sición que hasta ahora tenía
Ignacio Sánchez Coy (quien sus-
tituyó en los carteles a Laura Li-

zaga para las anteriores eleccio-
nes de 2007). Ya en mayo Javier
Viondi ocupó el puesto de coor-
dinador local que también osten-
taba Coy. 
El proceso de elección de candi-
datos a nivel local en IU llega
después de la elección de los ca-
bezas de lista a nivel regional,
con el getafense Gregorio Gor-
do, y para la capital, con Ángel
Pérez. Javier Viondi ha destaca-
do la cohesión y la unidad que
hay en el Consejo Político Local,
renovado también en mayo del
año pasado y formado por un
56% de hombres y un 44% de mu-
jeres. De todos ellos el “18 por
ciento son jóvenes”. 

Susana Zorraquino

Las 154 viviendas que la UTE Albaforo Salzhenia tiene en Buenavista
ya están en marcha. El alcalde puso plazo para concluir los pisos: “20
meses y ni uno más” / Foto: Pablo Cabellos

Se inicia el debate sobre 
el futuro de la ciudad

Hay un programa munici-
pal al que el Ayuntamien-
to le ha dado el nombre

de Y en Semana Santa ¿dónde
podemos jugar? Y de la misma
forma existen sus proyectos her-
manos de Y en Navidad ¿dónde
podemos jugar? Y (también) en
verano, y la misma pregunta. Aho-
ra podría sacar otro: Y en el Pleno
¿a qué podemos jugar?Aunque la
respuesta la pueden dar los pro-
pios concejales. Los de IU y PP
propusieron para la última sesión
dos juegos (por no hurgar más de
la cuenta): el escondite y el juego
de la silla. Y es que ambos parti-
dos, ya se ha repetido hasta la sa-
ciedad y vamos a acabar en el jue-
go del teléfono roto, se ausenta-
ron del Pleno, que era informati-
vo y monográfico y sobre urba-
nismo (nada divertido... o sí) por-
que se trataba el tema del suelo de
Perales y ellos creen que no es el
momento de desarrollarlo. Geta-
fe va a parecer al final el monopo-
li, con tanta casita, y todavía mu-
chas vacías (Los Molinos,
Buenavista, El Bercial y Centro). 
José Manuel Vázquez (PSOE) fue
el que más jugó de todos en el sa-
lón. Como concejal de Urbanis-
mo, le tocaba mover ficha. Habló

y habló y habló. Suelo residencial,
industrial, viviendas antiguas, zo-
nas verdes… bla, bla, bla. Getafe
ahora, Getafe futuro (juguemos a
imaginar también) y participación
ciudadana (que jueguen los veci-
nos), parques para jugar, polígo-
nos industriales (para el monopo-
li), bla, bla, bla, números,
porcentajes, hectáreas (254 de re-
sidencial, 406 de industrial, buf). 
Entretenido. Y el caso es que las
butacas del salón estaban llenas.
Aforo completo (una servidora
casi se queda sin silla y yo no es-
taba jugando). Pocas veces se ve
tanto público, y muy calladito, por
cierto (¿jugando a los gestos?), y
eso que estaban los sindicalistas
que amenazan con ir a la huelga
por incumplimientos del Ayunta-
miento. No hubo debate, no había
con quien debatir, por tanto, pron-
to acabó la sesión. Antes, otro jue-
go propuso Vázquez, el tetris: “pie-
zas que se van encajando”. Eso es
el urbanismo para él. Ahora Geta-
fe está metido en una gran conso-
la y el Gobierno tiene los mandos,
¡cuidado dónde cae la ficha! ¡Esas
cabezas! Y a ver qué ficha llega: la
alargada o la cuadrada. No, no es
lo mismo.

Pleno celebrado el 11 de marzo

Los juegos de la silla,
el escondite y el tetris

Asiento en el Pleno
Susana Zorraquino

Se presentaron las ideas en un Pleno sin IU ni PP 

El concejal de Urbanismo, Jo-
sé Manuel Vázquez, explicó a
sus compañeros socialistas y

a las sillas vacías de los tres concejales
de IU -socios del PSOE en el Gobier-
no- y de los once del PP, aunque con
las butacas llenas en el público, las
nuevas ideas que quieren plasmar en
el PGOU (Plan General de Ordena-
ción Urbana) para construir el Getafe
de 2025. Esta exposición se dio en el
último Pleno, que era meramente in-
formativo. Entre ellas, y por eso IU y
PP dieron plantón al PSOE y cumplie-
ron su boicot, el desarrollo de Perales
del Río (que tiene que pasar por la sec-
torización) de 6 millones de metros
cuadrados de suelo residencial. Según
los partidos ausentes la convocatoria
de la sesión no había sido consensua-
da ni tampoco su contenido, además,
tanto IU como el PP  consideran que
ahora “no es el momento” de desarro-
llar Perales cuando todavía hay vi-
viendas en Los Molinos y Buenavista,
en El Bercial y el centro urbano. Ade-
más, según IU y PP, el poner este sue-
lo ahora sobre la mesa responde a los
intereses de los propietarios del suelo,
con quienes Pedro Castro se había
reunido días antes. 
Precisamente para callar, segura-
mente, bocas, entre las primeras pa-
labras que dijo el alcalde (después de
guardar silencio en recuerdo de las
víctimas del 11-M) fueron expropia-
ción y gestión pública. “Todo el suelo,
el industrial, el tecnológico y la vi-
vienda se hará por el sistema de ex-

propiación y bajo la gestión pública,
nada de iniciativa privada”. Con esto
arrancó el Pleno (dividido en tres par-
tes: lo ya ejecutado, el futuro y la par-
ticipación de los vecinos en el plan).
Sobre el suelo de Perales, el concejal
de Urbanismo habló de que se desa-
rrollaría tomando como referencia la
experiencia de otros barrios y habló
de los porcentajes del 80% de vivien-
da de protección pública y el 20 de
renta libre, aunque también apunto
que se podrían discutir otros núme-
ros como el “85-15% o el 75-25%”. Asi-
mismo, apostó por el sistema de con-
sorcio público para su gestión con
60% en manos de la Comunidad y 40
del Ayuntamiento. 

Industria y viejos barrios
Aparte del suelo residencial, el futu-
ro del PGOU de la ciudad tiene dos
ejes más: el desarrollo industrial con
4 millones de metros cuadrados en el
parque Valdelavieja (situado entre el
Cerro de los Ángeles y la ITV), y la re-
habilitación de viviendas en los ba-
rrios antiguos. Otras notas que Váz-
quez apuntó sobre el plan fueron:
aumento del suelo universitario, sos-
tenibilidad, ordenación del territorio,
lucha contra el cambio climático, de-
fensa de los ecosistemas, gestión de
los residuos urbanos, regular la cons-
trucción y, entre otras más, el aumen-
to de las zonas verdes. El alcalde se
mostró contento porque se van a re-
cuperar “6 millones de metros cua-
drados” en el Parque Lineal,desde el

Cerro a las Lagunas de Perales y los
márgenes del Manzanares. 
Igualmente, entre las modificaciones
al PGOU destacó la plaza que se ubi-
cará entre la calle Madrid y Juan de
la Cierva, la recuperación de los cuar-
teles de John Lennon y la Gran Vía de
Perales. En lo que se refiere a la parte
ejecutada del plan que se aprobó en
2003, el edil responsable aseguró que
se ha cumplido el 77% de los compro-
misos de vivienda y el “60-65%” de los
planes industriales. 
El alcalde explicó el proceso a seguir
ahora tras este Pleno informativo “en
el que no se vota nada”. Comienza
una fase de información y explica-
ción a los vecinos, después habrá una
exposición pública de nuevo, luego
se aprobará un avance en el BOCM y
se incluirán “elementos correctores o
alegaciones” y se iniciará el proceso
de aprobación inicial. Así respondía
el alcalde, además, a la pregunta he-
cha por un vecino a través de inter-
net: “¿Cómo se garantiza el uso del
suelo?”. Y es que este era “el primer
Pleno abierto en línea”, destacaba el
alcalde, en el que los ciudadanos po-
dían preguntar en directo y recibir
respuesta. Y precisamente por esto
IU ha acudido a sus servicios jurídi-
cos “ante posibles irregularidades” y
“quiere conocer quién o quiénes ejer-
cieron de moderadores” y por qué “el
grupo municipal socialista utilizó una
herramienta institucional para tal fin. 

Susana Zorraquino

Salzhenia inicia sus 154
viviendas en Buenavista
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Los trabajadores del Ayunta-
miento han iniciado un calen-
dario de movilizaciones para

reivindicar la falta de acuerdo con el
Gobierno local sobre el pago de los
atrasos de las nóminas desde el año
2007. Si no se llega a ninguna solu-
ción, el próximo día 12 de abril se tie-
ne convocada una huelga en todas las
dependencias municipales y que afec-
taría también a las empresas munici-
pales de ALEF y LYMA. Los trabaja-
dores acusan al Consistorio del
incumplimiento del convenio colecti-
vo y de los 33 acuerdos establecidos
al calor de él. Actualmente, el Ayun-
tamiento está intentando restablecer
conversaciones y poner sobre la me-
sa un plan de viabilidad económica.
La primera movilización tuvo lugar el
jueves, 11 de marzo, convocada por
CC OO, FSP-UGT y CSIT-Unión Pro-
fesional. Esta primera acción que ini-
cia una serie de manifestaciones y
concentraciones ante la falta de en-
tendimiento con el Ayuntamiento.
Las reivindicaciones de los trabaja-
dores se centran en el cumplimiento
de lo pactado en el convenio colecti-

vo, donde se establecía una tabla de
pagos de atrasos que no se ha reali-
zado por parte del Consistorio. Se-
gún CC OO el alcalde “se muestra
dispuesto a reducir drásticamente la
plantilla si persistimos en reclamar”
los atrasos en las nóminas que deben
a los trabajadores municipales desde
2007. FSP-UGT estima que los atra-
sos que el Ayuntamiento adeuda a los
trabajadores son aproximadamente

una media de 500-600 euros, depen-
diendo de las categorías laborales,
además de un incremento salarial
mensual cercano a los 100 euros.
Otras de las demandas se refiere a las
amortizaciones de las plazas labora-
les, que no son cubiertas cuando se
producen jubilaciones.
Tras la asamblea de trabajadoras y
trabajadores del Ayuntamiento, LY-
MA y ALEF, el pasado 3 de marzo, el

alcalde, Pedro Castro, convocó en su
despacho con carácter urgente a to-
da la representación sindical. En es-
ta reunión no se llegó a ningún
acuerdo. Posteriormente, en el Ple-
no del jueves 11, el alcalde se dirigió
a la representación sindical y marcó
una nueva hoja de ruta en la que se
tendría como objetivo prioritario el
mantenimiento de la plantilla labo-
ral, la negociación de un plan de via-
bilidad económica y el pago de los
atrasos adeudados bajo un calenda-
rio de plazos. Desde los sindicatos se
ha valorado positivamente este nue-
vo escenario, aunque no desconvo-
can la huelga “hasta que podamos
constatar en qué se traduce la inter-
vención de Pedro Castro”.
Sobre las reivindicaciones sindica-
les, el alcalde ha señalado que se han
mantenido conversaciones con to-
dos los representantes de los traba-
jadores y reconoció la necesidad de
establecer “un plan de viabilidad an-
te una situación económica difícil, ya
que la voluntad del Ayuntamiento es
no despedir a nadie de la plantilla
municipal”. C.V.

Los funcionarios en pie de guerra

“En los próximos días es-
te canal solo podrá ser
visto en TDT”; ese es el

mensaje que se verá durante los
próximos días en numerosas panta-
llas. El apagón analógico finalmen-
te se producirá el 3 de abril, cuan-
do los canales de televisión dejen
de emitir por la señal habitual y se
conviertan al modo digital terrestre.
La zona norte de la Comunidad, un
total de 56 municipios ya apostaron
por el cambio el 30 de junio de
2009. El resto de la región, que su-
ma 123 localidades, entre ellas Ge-
tafe se incorporarán al apagón el 3
de abril. A partir de ese día, los ca-
nales analógicos desaparecerán, y
solo se recibirá la señal digital que
tiene como ventajas un incremento
de oferta de canales, mejor imagen
y sonido pudiendo ver la televisión

en formato panorámico, sin cortes,
interferencias, ni bandas negras y
con sonido envolvente, además de
la posibilidad de existir servicios in-
teractivos, como guía electrónica
de programación o teletexto digital. 
Esta señal se recibe en las antenas
de las viviendas a través de la ban-
da UHF, y requiere que los televiso-
res que no lo tengan integrado in-
corporen un sintonizador TDT. La
señal en la localidad permitirá reci-
bir además de los tradicionales ca-
nales (TVE1, La 2, Antena 3, Cua-
tro, Telecinco o La Sexta), otros
adicionales como TVE 24H, Clan,
Teledeporte, Veo, Intereconomía,
CNN+, 40 Latino, Telecinco 2, FDF,
Disney Channel, Antena Neox, Ho-
gar 10 o Antena Nova. Todos estos
canales tienen una buena cobertu-
ra en Getafe. R.G.

El 3 de abril se introducirá
finalmente la TDT

Dar respuesta a todos los
afectados dados de baja de
las cooperativas que fue-

ron gestionadas por PSG, ese es el
objetivo que se han marcado para
la creación de Unexco PSG (Unión
de ex cooperativistas). La mayor
parte de los socios proceden de la
Asociación de Afectados de PSG
“porque queríamos potenciar las
actividades que se estaban desa-
rrollando, y su labor nos parecía in-
suficiente”, certifica Óscar Murcia,
presidente de Unexco PSG. “Que-
remos iniciar acciones jurídicas, re-
alizar actos benéficos, y movilizar-
nos para conseguir que nos
devuelvan nuestro dinero”. Apoya-
dos por IU y Gregorio Gordo, “el
miércoles, 17 de marzo, llevaremos
una pregunta a la Asamblea de Ma-

drid, para que la aseguradora HCC
se haga responsable de los socios
sin póliza y que medie el Gobierno
para que podamos recuperar las
cantidades que hemos aportado”. 
De momento, en su primera sema-
na, Unexco ha reunido a 75 socios,
y espera aunar intereses con otras
asociaciones como el GIC (Grupo
Independiente Cooperativistas),
cooperativistas de Hogar para Vivir
de Móstoles, además de afectados
de Ofigevi. “Calculamos que en po-
co más de una semana podemos
ser 200 socios. Nos vamos a sumar
a todos los procedimientos legales
que están abiertos contra HCC por-
que la unión de afectados es el ca-
mino a seguir”. Se reúnen los miér-
coles en el Centro Cívico de La
Alhóndiga de 19.00 a 21.00 h. R.G.

Unexco PSG, nueva
asociación de afectados

Emoción contenida en el ho-
menaje que se le rindió al
policía fallecido en acto de

servicio José Jaldón Mora celebra-
do en la Comisaría en la que pasó
los últimos años de trabajo. Duran-
te el acto, al que asistió la delegada
de Gobierno de Madrid, Amparo
Valcarce, se destacó la entrega y el
ejemplo que supuso para las nue-
vas generaciones la figura de Jal-

dón Mora, que fue atropellado por
un vehículo cuando auxiliaba a dos
personas que habían sufrido un ac-
cidente en la carretera de Andalu-
cía. Su viuda recogió el recordato-
rio a su memoria que hizo el
Ayuntamiento de Getafe, de manos
del alcalde, Pedro Castro. También
recogió la medalla de plata al méri-
to con la que fue condecorado a tí-
tulo póstumo. R.G.

Homenaje al policía
José Jaldón Mora

Desmantelado
un laboratorio
de éxtasis

Dentro de la operación Atala-
ya, la Guardia Civil desman-

teló en Getafe un laboratorio que
estaba en disposición de fabricar
éxtasis. La banda de El Rubio ac-
tuaba en Salamanca, Valladolid y
Madrid. Esta operación se inició
a finales de agosto de 2009 y ha
supuesto la detención de 14 per-
sonas y la aprehensión de cinco
kilogramos de heroína y cocaína
y 11 vehículos. R.G.

13.912 parados
en febrero

El paro ha aumentado en fe-
brero en 170 personas, al-

canzando la cifra de 13.912 de-
sempleados. El sector más
afectado ha sido el de las muje-
res entre 25 y 44 años, que han
aumentado el número de para-
das en 88 a lo largo del último
mes. Suman ya 3.872. Por secto-
res, el que más incrementa el nú-
mero es el de servicios con 184
nuevos desempleados.            R.G.

1.000 menús
en la I Semana 
Gastronómica

En la primera Semana Gastro-
nómica organizada por AJE

del 8 al 14 de marzo “se han cum-
plido objetivos” y la Asociación
de Jóvenes Empresarios ya pien-
sa en la siguiente. 16 restaurantes
fueron los participantes y entre
todos repartieron entre 1.000 y
1.200 menús en siete días; “el fin
de semana” sobre todo, como
destacan desde AJE, “estuvo más
animado”. Solo entre semana, de
lunes a viernes, cada estableci-
miento dio una media de 60 comi-
das elaboradas y el resto se sirvie-
ron el fin de semana. Para las
segundas jornadas, la asociación
que preside Mercedes Afonso ya
está recopilando sugerencias de
los propios locales. Algunos, di-
cen, “han propuesto un precio
único y otros mantenerlo más
tiempo”. La respuesta a este
“evento social y empresarial” ha
sido positiva y da las gracias a los
patrocinadores, al Ayuntamiento,
la Comunidad, empresas y parti-
cipantes. Ahora AJE tiene los ojos
puestos en la II Ruta de la Tapa,
que se celebrará en mayo.         S.Z.

30 alumnos del
Alarnes presentan
su empresa

Treinta alumnos del IES Alar-
nes presentarán el 17 de mar-

zo a las 12.00 horas sus proyectos
de creación de empresas realiza-
dos dentro del Programa de fo-
mento del espíritu emprendedor
desarrollado por GISA. El acto,
que tendrá lugar en el Centro de
la Mujer, estará presidido por el
concejal de Hacienda, David Cas-
tro, con la compañía de Luis An-
tonio Domínguez Quiroga y Luis
Rodero Díez, director y jefe del
departamento administrativo del
centro respectivamente. Dentro
del mismo programa destacan
también los seminarios organiza-
dos por la agencia. S.Z.

Las movilizaciones pueden acabar en huelga el 12 de abril
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cultura

Se levantan columnas en la ciudad

La masonería puede ser identi-
ficada por algunos como una
secta o una religión secretis-

ta. Nada más lejos de la realidad de
esta organización. Su origen, tal y co-
mo demuestran mucho de sus sím-
bolos, se encuentra en el gremio de
albañiles y constructores de los
grandes templos y catedrales, quie-
nes desde el inicio de los tiempos se
constituyeron como una estructura
donde el saber de un oficio era trans-
mitido de maestros a compañeros y
de estos a los aprendices. 

El propio término maçon –albañil
en francés– reconoce su proceden-
cia desde una doble vía. Por un lado
en la labor del trabajo aprendido y
heredado de un maestro y, por el
otro, desde su concepto de cons-
trucción y crecimiento en el saber
personal. También la forma de gru-
po y reunión –la logia– hace refe-
rencia a los espacios de trabajo y
encuentro de los constructores. 
Los orígenes de la masonería se
asientan sobre la figura de Hiran
Abrif, hijo de una viuda de la tribu
de Neftalí, mítico arquitecto que
construyó el templo de Salomón en
Jerusalén, tal y como se recoge en
los Antiguos Testamentos de la Bi-
blia. Abrif construyó en él dos co-
lumnas dedicadas a Jehová, a la del
lado derecho llamo Jaquin y la de la
izquierda Boaz. Estas columnas son
una alegoría, tanto masónica como
cristiana, sobre el apoyo de la tierra
y el cielo, siendo una identificación
de la imagen del hombre. 
Tal y como se relata en la Biblia, ca-
si terminadas las obras del Templo
de Jerusalén, tres compañeros que
veían difícil ser admitidos en la ma-
estría masónica/constructora, deci-
dieron conseguirlo por la fuerza. El

maestro Abrif se negó a ello y lo hi-
rieron de muerte, ocultando su
cuerpo en un bosque y plantando
en su tumba una rama de acacia
(símbolo de la inmortalidad y la ma-
estría). Hiram fue descubierto y
vengado. Su cuerpo reposó en el
Monte Sión, cerca de las murallas
de Jerusalén.

Vigilantes del saber
La masonería se considera a sí mis-
ma como una organización iniciáti-
ca, filantrópica y filosófica. No es
una organización secreta sino dis-
creta. Es decir, que sus integrantes
deben pasar por un periodo de for-
mación y ser enseñados en sus ri-
tuales, que tienen como base el res-

peto al ser humano y a la sa-
biduría. Estos conceptos son
los que fomentaron cambios

de época, ya que los masones
fueron parte fundamental y pro-

tagonistas en hechos históricos co-
mo la independencia de América o
la revolución francesa. 
Su defensa de los principios demo-
cráticos, del libre pensamiento y
del saber frente a estructuras oli-
gárquicas del siglo XVIII dieron pa-
so al movimiento de la Ilustración,
cuna del desarrollo de los actuales
conceptos en los que se basan los
estados democráticos del mundo.
Ejemplo de ello es que el lema li-
bertad, igualdad y fraternidad que
aún conserva la República de Fran-
cia es herencia de la masonería.
Frente a la denostada imagen que
en algún momento de la historia de
España se ha querido dar de sus in-
tegrantes, deben ser “hombres li-
bres y de buenas costumbres”, por
lo que poseen un código de moral y
valores que no permite tener entre
sus miembros, por ejemplo, impu-
tados por la Justicia.

Redención 10
En la historia de Getafe su presencia
no ha parecido nunca notarse, pero
ha sido partícipe e, incluso, protago-
nista de ella. En 1888 se funda la pri-
mera logia, según las investigaciones
realizadas en el Archivo de Salaman-
ca por Pilar Amador, profesora de la
Universidad Carlos III. Recibe el
nombre de Redención 10 y es ampa-
rada por el vizconde de Ros, quien
dirigía la cúpula masónica española,
denominada Gran Oriente de Espa-
ña. Nace en plena calle Madrid y sus

fundadores iniciales fueron Santiago
Blanco Jiménez, Camilo García La-
borda, Inocente Benavente Deleyto,
Anselmo Ocaña Pingarrón, Eugenio
Motells Ortiz y Jesús Aramburu So-
ler. Todos ellos eran vecinos de Ge-
tafe según el seguimiento que Pilar
Amador hace de ellos en el padrón
del municipio.

Entre las labores que quiere desa-
rrollar esta logia se encuentra la
creación de un colegio para huérfa-
nos de masones a imitación del que
existía en París. Para ello, el vizcon-
de de Ros “cede un magnífico local
en el inmediato pueblo de Getafe”,
tal y como se recoge en el acta de
constitución de la logia, pero no se
determina su emplazamiento.
El centro, que en un inicio recibe el
nombre de Colegio del Grande
Oriente Nacional de España, deter-
mina en el articulo cuarto de sus es-
tatutos que “el fin capital del Colegio
es formar hombres de porvenir, apar-
tándoles desde la niñez de todo lo
que pueda desviarles de la verdad y
del bien ideal supremo de la masone-

ría”. Otro de los principios es que el
colegio, basándose en los ideales de
la Orden, sería carecer de carácter re-
ligioso y político, enseñar a sus alum-
nos “el respeto a las autoridades
constituidas” e inculcarles “los eter-
nos principios de la moral universal”.
La creación del centro se sufragó
por los masones de diferentes lo-
gias españolas. A su inauguración
asistieron personas tan ilustres co-
mo Práxedes Mateo Sagasta, presi-
dente de Gobierno de la I República
española y Rosario de Acuña, escri-
tora librepensadora y primera mu-
jer que da un discurso en el Ateneo
de Madrid. También estaba presen-
te la getafense Lucrecia Fernández.

Levantamiento
de columnas
Actualmente, 122 años después y
tras épocas inciertas y durmientes,
“los hijos de la viuda han levantado
columnas en los valles de Getafe”.
Con esta frase, algo críptica, se inicia
un nuevo camino de la masonería en
Getafe. Su significado es que un gru-
po de getafenses masones –los hijos
de la viuda, en recuerdo de Hiran
Abrif– han constituido –levantado
columnas–una nueva logia en la ciu-
dad. En homenaje a la primera logia
de Getafe y a la labor que realizó han
adoptado también el nombre de Re-
dención. Su número será el 167.
Su actividad está aún por determi-
nar, aunque sus fundadores, al igual
que sus antecesores, desean tam-
bién desarrollar acciones sociales,
posiblemente en el ámbito de la
atención a personas dependientes y
de la tercera edad de su Orden. 

Cristina Valera

El símbolo de la Cruz Roja, la imagen triangular impresa en un

billete del dólar americano, el lema de la República francesa o el

sistema de la Seguridad Social de países europeos como España,

aunque parezca sorprendente, poseen un elemento de inicio

común: la masonería. Todos ellos son desarrollos de los prin-

cipios masónicos y su ideario. Getafe tuvo una participación im-

portante en esta organización en el siglo XIX. Actualmente se ha

creado una logia muy vinculada a su historia en la ciudad.

La Masonería vuelve a Getafe

La masonería se
considera a sí
misma como
una
organización
iniciática,
filantrópica 
y filosófica

En 1888 se
funda la
primera logia
en Getafe:
Redención 10

Fundaron en la
ciudad un
colegio para
huérfanos

La primera logia getafense se fundó en un edificio de la calle Madrid/ Tony Tomaco

El Escudo de la Gran Logia de España reúne la simbología masónica 
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sociedad

Era el patio de la casa en la que nació.
Ana Villalba se pasaba las horas muer-
tas con las gallinas y los pollos que co-

rreteaban por el corral de la vivienda situada
en la plaza de las Cuestas. La pequeña, que aquí
apenas contaba con dos años de edad, disfru-
taba jugando con los animales, a los que tam-
bién recibía el encargo de alimentar. Cortaba la
lechuga bien pequeñita para que pudieran co-
mer. Risueña como siempre, pasaba las horas
muertas con las gallinas. Solo una sombra se
cernía sobre ella: la de aquél gallo celoso que
se lanzaba día sí, día también sobre la desvali-
da jovencita, que salía corriendo huyendo de
él. Tanto se pavoneaba el pobre animal que se
tomó una determinación drástica: ¡a la cazue-
la! Menudo festín se dio la familia aquel día.
La madre de Ana, Emilia Arrogante, había lle-
gado a aquella casa embarazada de siete me-
ses y entró de patrona. Mamá Isabel, Angeli-
nes e Isabelita vivía en aquella casa en la que

dio a luz, como era costumbre entonces. La
matrona Ana fue la que ayudó en el parto, y
tan bien fue la cosa, que decidió ponerle a su
hija el mismo nombre de aquella que le había
ayudado a dar a luz a su primera hija. Luego,
tres años después, llegaría Rosa Mari, que
también nació en aquella casa.
La pequeña correteaba por aquellos años 50
enseñando sus braguitas, con el vestido car-
gado de almidón, bien tieso, como le gustaba a
su madre. Y seguro que un día especial era
aquél en que llegaban los Reyes Magos, ante
los que tenía un pequeño privilegio: iban en
persona a su casa a llevarle los regalos. Una
imagen para la memoria, porque aquel edifi-
cio se derribó en la década de los noventa, y
hoy lucen comercios como la floristería Aza-
lea o la taberna el Lavadero II. 

Raquel González

Foto cedida por Ana Villalba

Corriendo, leyendo, en actos públicos
y otros más privados, repartiendo la-
zos o presentando libros, e incluso

acudiendo a Nueva York para revisar los com-
promisos que se adquirieron en Beijing hace
15 años. Así se celebró en el municipio el Día
Internacional de la Mujer, que tuvo como fe-
cha más señalada el 8 de marzo. Precisamen-
te ese día salieron a correr hombres y mujeres
por la equiparación de derechos. El lema vol-
vió a ser Corre, corre… la igualdad es nues-
tra meta. Y con ese objetivo se lanzaron los
asistentes a esta marcha lúdica en la que
aquellos que participaron recibieron una ca-
miseta morada que había preparado para la
ocasión la Asociación Cultural Cerro de los
Ángeles.
Hubo quien lució durante esa jornada uno de
los 60.000 lazos que repartió el PP por la calle
para tratar de sensibilizar y concienciar a los
vecinos de la localidad de la importancia de
luchar por la igualdad. Con ese mismo obje-
tivo, el Gobierno municipal firmó un acuerdo
con los cuatro sindicatos con representación
en el Ayuntamiento (CC OO, UGT, CSIF y
CPPM). Las centrales sindicales acudieron
para rubricar este Pacto por la Igualdad que a
través de la constitución de una mesa espe-
cífica, realizará un diagnóstico de cuál es la
situación en la que se encuentra la mujer
dentro del concierto de trabajadores munici-
pales, tratando de solventar cualquier situa-
ción de desequilibrio que se pudiera obser-
var. El plazo que se han dado para constituir
la mesa y comenzar a trabajar es de un mes. 

También Izquierda Unida puso su granito de
arena dentro de la amplia agenda de actos
que se desarrolla durante estas semanas para
conmemorar el Día de la Mujer con un acto
en el que se entregó el libro Mujeres de Geta-
fe con las mujeres palestinas. Uno de estos
ejemplares, que contiene más de 100 fotogra-
fías, fue entregado a la ministra consejera de
la Embajada Palestina en Madrid, Hala Hu-
sim Fariz, que acudió al acto. 

Premiando el trabajo
Si de días grandes se habla, el de los Pre-
mios 8 de marzo hay que escribirlo con ma-
yúsculas. Una noche emotiva en la que cada
uno de los intervinientes destacó la figura
de la mujer en sus más diversos ámbitos de
actuación, así como los avances y los retos
que aún restan por acometerse en cuestión
de derechos y de igualdad. El momento más
conmovedor fue el homenaje que se le hizo
a dos mujeres ejemplares: Carmen Pina,
presidenta de la Asociación de Vecinos Ca-
serío de Perales, y Celia Rodríguez, de la
asociación María Moliner. Junto a sus fami-
liares también subieron al escenario Paquita
Chamizo, responsable del área de mujer de
AGAS (Asociación Getafense de Alcohóli-
cos Rehabilitados del Sur), el colegio Ortiz
Echagüe, las voluntarias de Protección Ci-
vil Getafe, representantes de las áreas de
Mujer de CC OO y UGT Comarca Sur; el
Atlético Féminas, la Librería de Mujeres, la
Clínica Dator y Rosa Peris. 

Raquel González

La Ruta de la MemoriaLa Ruta de la Memoria

El Día de la Mujer vistió a la ciudad de morado

Un patio lleno de plumas

Diversos actos conmemoraron la señalada fecha

Foto de familia de los Premios 8 de marzo, celebrados en el Lorca. / T.T

En la carrera de la mujer participaron unas doscientas personas. / T.T
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“Al cliente hay que hacerle
un traje a la medida”

L a filosofía del Banco Sabadell
es la siguiente: “Al cliente
hay que hacerle un traje a la

medida, no colocarle una talla 42 o
que le quede largo de mangas y
corto de piernas”. Esta idea está
muy presente en Mariano Moreno,
el nuevo director del portaaviones
número 1 (como lo llaman ellos
mismos) de la zona sur de Madrid,
es decir, la oficina del Banco Saba-
dell de la calle Toledo. Moreno,
después de 22 años trabajando en
la entidad, llegó hace poco más de
dos meses a esta sucursal desde
el portaaviones número 2, que es
Leganés, “conozco bien la zona
sur”. ¿Es como un ascenso? “Sí, se
puede decir así”, responde entre
una sonrisa. Reemplaza en su des-
tino a Luis Mozo, el anterior direc-
tor de la oficina “que se ha prejubi-
lado” después de más de una
década y “era muy conocido en
Getafe”. Cuenta Moreno, como cu-
riosidad, que cuando llueve, Mozo
se sigue pasando por esa oficina
que durante tanto tiempo fue su
segunda casa. Banco Sabadell tie-
ne en la ciudad cuatro oficinas en
total. Aparte de la calle Toledo, que
es la principal y suma casi 5.000
clientes particulares y unas 1.000
empresas, la entidad presta servi-
cio en las calles Madrid y María
Zambrano, en el Polígono de San
Marcos y próximamente abrirá
puertas en El Bercial. 

La sucursal de 
la calle Toledo 
“es la oficina 
más grande
de la zona sur”

“Mariano tiene un marcadísimo
acento comercial y eso, para los
clientes, es muy agradable. Ade-
más, es una persona muy accesi-
ble y muy buen gestor de equipo,
entiende la problemática y trans-
mite confianza”. Este es el perfil del
nuevo director de la sucursal en
palabras del director de zona, An-
drés Hernando, presente en la en-
trevista. Con este punto de partida,
Sabadell, que es la cuarta entidad
bancaria de España, y “una de las
mejores 35 empresas del país” al
cotizar en el Ibex 35, tiene una vo-
cación claramente enfocada a la
pequeña y mediana empresa, ade-
más de a los particulares, es fiel a
sus propias siglas (BS) y al eslogan
que de ellas se ideó: Bon Servei,
buen servicio, en catalán. “Somos
un banco comercial y esta es la po-

lítica”, puntualiza Moreno para dis-
tinguirlo de las entidades de inver-
sión, “que son las que están dando
tantos dolores de cabeza”.

Banco multimarca
El Sabadell llegó a Getafe, abrió la
sucursal que hoy dirige Mariano
Moreno, en la calle Toledo, en el
año 83, pero todavía hay una his-

toria anterior. “La oficina de Nat-
West (marca que compró el Saba-
dell en 1996) estaba abierta con
anterioridad” en esos mismos des-
pachos y al fusionar las marcas e
integrar clientes, asumieron tam-
bién la historia. 
La sucursal de la calle Toledo “tiene
un bagaje importante, buen núme-
ro de clientes y es la oficina más

grande de la zona sur”. Por algo es
llamada el portaaviones número 1.
Y a nivel nacional, e internacional,
este banco que nació en el año
1881 en Sabadell (Barcelona) ha
crecido continuamente y es una
entidad multimarca, que opera con
distintos nombres: SabadellAtlánti-
co (la marca que opera aquí en Ge-
tafe y que existe desde que en

2004 compraran Banco Atlántico),
Banco Herrero (que ya se había in-
tegrado en la firma en 2001) ofrece
sus servicios en Asturias y León;
Solbank (antiguo NatWest) es la
marca que funciona en la franja
mediterránea y el Banco Urquijo.
Fuera de las fronteras, “también se
empezó a hacer las Américas, co-
mo yo digo” con la adquisición de
dos bancos “que ahora ha culmina-
do con la tercera”, que es el Mellon
United National Bank. “Una de las
cualidades que tiene Banco Saba-
dell desde mi punto de vista es que
cuando integra a otro banco respe-
ta su cultura y sus principios apor-
tándolos como valor añadido a los
que ya tenía”. Ejemplo de esta afir-
mación es la entrega de premios
que en Asturias sigue haciendo
Banco Herrero, manteniendo una
tradición que ya había comenzado
con anterioridad, reconociendo a
personalidades que despuntan en
la cultura y la investigación.

“Cuando Sabadell
integra a otro
banco respeta 
su cultura y
sus principios”

Pinacoteca propia
Y es que el banco apuesta por la
cultura. Otra prueba se encuentra
en Madrid, en el Conde Duque,
donde Sabadell organiza periódi-
camente exposiciones de pintura
invitando a sus clientes. En estas
muestras, la entidad realiza “un es-
fuerzo importante trayendo parte
de la pinacoteca que tiene, que es
de los elementos extrabancarios
que a mí me parecen más desta-
cables como ejemplo de apoyo a
la cultura”. Esos cuadros están re-
partidos por las oficinas y los de-
partamentos de la entidad. “Ahora
—anota con humor— hemos no-
tado el cambio de siglo introdu-
ciendo la fotografía en nuestras
paredes”. Pero hay más ejemplos
como el hecho de actuar como
mecenas ayudando a jóvenes ar-
tistas. Al hilo, una invitación: “Que
participen los de Getafe”. Asimis-
mo, Sabadell también demuestra
que es un banco solidario y aporta
su granito de arena en distintas
causas, como con los puntos de
saque solidarios del Barcelona
Open Banco Sabadell o la 58 edi-
ción del Trofeo Conde de Godó,
que celebra este año entre el 17 y
el 25 de abril.

Susana Zorraquino     

Mariano Moreno, nuevo director de la oficina de SabadellAtlántico de la calle Toledo

Mariano Moreno es, desde hace poco más de dos meses, el nuevo
director de la oficina de Banco Sabadell (que opera con la marca
comercial SabadellAtlántico) de la calle Toledo, la denominada en la
propia casa como “el portaaviones número 1 de la zona sur de
Madrid”. La número 2 está en Leganés y es de donde procede

Moreno. El Sabadell, que es la cuarta entidad bancaria en España,
tiene cuatro sucursales en Getafe y próximamente abrirá la quinta
en El Bercial. El banco se dirige principalmente a la pequeña y
mediana empresa y acaba de lanzar dos productos “muy
innovadores”, uno de ellos dirigido a comerciantes y autónomos. 

¿ Por qué elegir Sabadell? “Según distintos estu-
dios realizados por empresas independientes,
la calidad de servicio que ofrece este banco se

encuentra muy por encima de la media”, calidad,
además, que está certificada por distintas entidades
reconocidas internacionalmente. El director de la ofi-
cina de Sabadell de la calle Toledo, Mariano Moreno,
transmite también que su banco “disfruta de una po-
sición sólida” y es “uno de los bancos con una co-
bertura y unos ratios de solvencia más elevados de
nuestro país”. Al ser preguntado por la crisis, cuenta
que la entidad no ha sido inmune, pero se anticipó
con distintas medidas preventivas y “ha sido de las
que mejor ha capeado el temporal en 2009”, desta-
cando después por la liquidez disponible y el crédito
concedido”, entre otras.

En los últimos meses, Sabadell ha lanzado dos produc-
tos “muy innovadores”: BS Móvil y BS Negocios. El pri-
mero es un servicio de banca gratuito accesible desde
el teléfono al bajarte una aplicación, explica Moreno. “Te
avisa de las transacciones, puedes hacer ingresos, anu-
lar tarjetas…”. Por su parte, BS Negocios es un servicio
dirigido a “comercios, autónomos y empresas” que ofre-
ce “una serie de beneficios”, como no cobrar comisio-
nes, servicios bancarios a condiciones preferentes, ren-
ting, leasing…” y otros añadidos como asesoría jurídica.
¿Cómo surge este servicio? Moreno explica que las em-
presas pequeñas y los autónomos “siempre se queja-
ban de que ellos eran pequeñitos para poder negociar
con el banco”. Sabadell ha sacado “un producto paque-
tizado” que da respuesta a esa preocupación. “Nos ocu-
pamos de lo que a ellos les preocupa”. 

¿Por qué elegir Sabadell?
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La página de EADS/Airbus

El primer A400M se trasladó la semana
pasada de Sevilla a Toulouse, en el marco
de la campaña de ensayos realizado en
los alrededores de la ciudad andaluza. El
aparato, que se ensambla en Sevilla, ya ha
realizado diez vuelos, a pesar de que el
mal tiempo en Andalucía ha dificultado las
salidas del avión.
De esta forma, el proyecto para este no-
vedoso avión de transporte militar sigue
adelante, después de que los países clien-
tes –-España, Francia, Alemania, Reino
Unido, Bélgica, Luxemburgo y Turquía--  al-
canzaran con EADS un acuerdo de princi-

pios sobre su financiación.
De esta forma, se garantizarán los 14.000
empleos que actualmente mantiene el
programa en Europa, incluido el trabajo
en las factorías españolas. “Gracias al
acuerdo alcanzado entre las naciones
clientes y EADS este programa vuelve a
estar encarrilado.Aunque el grupo tienen
que dotar una significativa provisión adi-
cional, esto estabiliza el programa”, expli-
có el consejero delegado de EADS, Louis
Gallois.
Junto con el programa A400M, Gallois
destacó que el grupo sigue “plenamente

concentrado” en una mejor gestión de los
programas, incluyendo la continua acele-
ración del A380, el desarrollo del A350 y el
programa de vigilancia de fronteras para
Arabia Saudí.
Por otro lado, el consejero delegado de
EADS indicó que el grupo tiene intención
de ampliar su presencia en Estados Uni-
dos, a pesar de que Northrop Grumman,
socio de Airbus Military en el concurso pa-
ra los aviones cisterna estadounidenses,
se retirara de la puja.
“EADS sigue convencida de que el avión
A330 Multi Role Tanker Transport (MRTT)

aportaría una capacidad añadida, un me-
nor riesgo y una mejor relación calidad-
precio tanto al personal militar como al
contribuyente de Estados Unidos”, recal-
có Gallois.
El consejero delegado de EADS recordó
que el A330 MRTT ha sido seleccionado
con preferencia al avión de reabasteci-
miento de Boeing en los últimos cinco
concursos consecutivos y pronto entrará
en servicio con varios países aliados de
Estados Unidos. Por este motivo, la carga
de trabajo para el personal encargado del
MRTT está totalmente garantizada.

EADS ha sido premiada como la compañía más atractiva para tra-
bajar en España por la empresa de trabajo temporal Randstad, que
basó sus galardones en una encuesta entre 10.000 personas de en-
tre 18 y 65 años.
Además de este reconocimiento, EADS recibió los Randstad Awards a
la empresa con mejor política retributiva, a la que tiene mejor entorno
laboral, a la compañía donde el trabajo es más interesante y a la que
cuenta con formación de mayor calidad.
El encargado de recoger los premios en la gala que se celebró en Ma-
drid fue el director de Relaciones Laborales y Políticas Sociales de Air-
bus en España, Felipe Rubio, quien agradeció estos reconocimientos ya
que suponen un "orgullo" para la empresa.

EADS, la empresa más 
atractiva para trabajar 
según los españoles

El primer A400M se traslada a Toulouse

Un total de 40 alumnos de la Escuela Uni-
versitaria de Ingeniería Aeronáutica (EUITA)
visitaron las instalaciones de Getafe. Duran-
te toda una mañana, los estudiantes, acom-

pañados por personal de EADS, pudieron ver
de cerca  la fabricación de diferentes piezas
de numerosos aviones comerciales y milita-
res de EADS.

El A400M MSN2 prosigue su preparación para su primer vuelo en los próximos días. Al fondo el MSN1, ya en Toulouse para proseguir el programa de pruebas en vuelo.

Felipe Rubio, en nombre de EADS, recoge uno de los premios
de manos del presidente de Randstad España, Jan Hein Bax

Los alumnos visitan el Ensayo
del Estabilizador del A380 (TMD)



La población escolarizada en
Getafe durante este curso es
de 43.187 personas. El 79,5%

de ellos asisten a la escuela pública,
que suponen un total de 34.351 frente
a 8.836 que asisten centros privados.
En el ámbito de enseñanza obligato-
ria, que comprende la enseñanza pri-
maria, primer ciclo y segundo de la
ESO, el número de alumnos y alum-
nas es de 15.797, de los que 6 de cada
10 asisten a un centro público. 
En la etapa previa a la escolarización
obligatoria, de 0 a 6 años, el número
de niños y niñas que asisten a un cen-
tro de educación infantil, casa de ni-
ños o escuelas infantiles son 7.176.
Existe un mayor número de escuelas

infantiles privadas, ya que son 15 fren-
te a los 10 públicos, aunque estos últi-
mos tienen un mayor número de
alumnos y alumnas, 1.008 frente a los
950 de la privada. 
A pesar de la apertura de una nuevo
centro en el Bercial, el déficit de pla-
zas públicas continúa. No pudieron
obtener plaza 998 niños y niñas al ini-
cio del curso. El Ayuntamiento reci-
bió 1.482 solicitudes para 484 plazas
en las escuelas infantiles y 308 para
99 plazas en las casas de niños, pues
son los más reclamados. El Gobierno
local ha puesto a disposición de la Co-
munidad de Madrid, responsable de
este ámbito, suelo para la creación de
nuevos centros.

En relación con la enseñanza obliga-
toria, 15.797 alumnos y alumnas es-
tán matriculados en Getafe y la ma-
yoría un 66% aproximadamente lo
hacen en un centro público. Aquí
también son necesarios más centros,
ya que las ratios de alumnos por aula
han pasando de 22 alumnos a 25 en
estos momentos. 
En Bachillerato actualmente cursan
estudios 2.210 adolescentes, de los
que 1.642 lo realizan en institutos pú-
blicos. La Formación Profesional
también se realiza mayoritariamente
en centros públicos con 1.595 alum-
nos y alumnas que han decidido reali-
zar este tipo de estudios tanto en su
grado medio como superior.           C.V.

La Constitución Española, en su artículo 27, reconoce el derecho a la

educación y que ésta debe ser obligatoria y gratuita en la enseñanza básica.

Esta labor corresponde a todos los ámbitos de gobierno, nacional, regional y

local. Cada uno posee competencias y debe gestionar los recursos

correspondientes para su desarrollo. La educación es uno de los aspectos

que más le preocupan a los españoles. En el barómetro del Centro de

Investigaciones Científicas (CIS) de febrero aparece entre de los diez

problemas que les afectan directamente. 

La educación, un derecho a debate

¿Cuál es la situación actual de la
educación en la Comunidad de
Madrid?
La situación podría calificarse de
muy preocupante. La Comunidad de
Madrid lleva a la educación pública a
las cavernas. Todo el avance que se
ha llevado a cabo en estos años de
democracia, tanto en el nivel cuanti-
tativo como cualitativo puede per-
derse. Hay que señalar que la ense-
ñanza pública no son solo los
centros públicos, sino también los
concertados. Desde la Administra-
ción regional hay una derivación ha-
cia la enseñanza privada y un gran
abandono de lo público. Por otro la-
do, se necesitan recursos para man-
tener el sistema educativo y desde la
Consejería de Educación no se están
realizando. Son necesarios por un la-
do recursos y por el otro plantea-
mientos pedagógicos serios.
¿Qué opinión tienes en rela-
ción con la Ley de Autoridad
del Profesor?
La situación de violencia y acoso en
los centros no se soluciona simple-
mente con una normativa. El Go-
bierno de la nación tiene un Obser-
vatorio para la Convivencia, que es
donde se estudian y diseñan medi-
das multidisciplinares sobre este te-
ma. Este organismo no tiene su re-
flejo en la Comunidad de Madrid,
mientras que en Getafe si hay pro-
gramas municipales sobre ello. En el
Ejecutivo regional no hay un planea-
miento serio y teórico de desarrollar
los centros como comunidad educa-
tiva. Al mismo tiempo, se está apar-
tando a los padres y empoderando
de manera superflua e innecesaria a

los profesores. La autoridad no se
da. Emana de la propia labor docen-
te y, además, ya se tiene al ser fun-
cionario de la Administración. Hay
muchos centros y profesores que de
buena voluntad promueven progra-
mas de convivencia y valores de ciu-
dadanía que no reciben ninguna ayu-
da regional.
¿Cuál es la apuesta educativa del
Ayuntamiento de Getafe?
Nuestra apuesta es por mantener los
estándares de calidad que tanto nos
ha costado conseguir y que deman-
dan los ciudadanos y ciudadanas.
Una posición muy difícil, ya que

nuestras competencias como muni-
cipio son, por ejemplo, proporcionar
y ceder el terreno para la construc-
ción de los centros. En El Bercial lo
hemos construido nosotros para ga-
rantizar que los alumnos y alumnas
de los nuevos barrios tengan una co-
bertura educativa, que la Consejería
de Educación no está dando. De
hecho, acabamos de recibir la noti-
ficación de que van a realizar solo
la mitad de las obras a las que se ha-
bían comprometido en la amplia-
ción de este centro. En la enseñan-
za de 0 a 3 años la demanda está
desbordada. Entre nuestras com-

petencias obligatorias está el man-
tenimiento de estos espacios edu-
cativos, aunque lo que son refor-
mas, mejoras y adaptaciones es un
ámbito compartido con la Comuni-
dad de Madrid. En este punto, las
diferencias de inversiones son abis-
males entre las aportadas por el
Ayuntamiento y el Gobierno de la
Comunidad. Este año sólo inverti-
rán 177.000 euros, frente a los
215.000 del año pasado. Esto signi-
fica que el Ayuntamiento este año
tiene que invertir un millón de eu-
ros, que hemos tenido que sacar de
otros servicios de a la ciudad por-
que el Ejecutivo de Esperanza
Aguirre no quiere financiar los co-
legios de Getafe.
¿Qué demandáis a la Comunidad
de Madrid?
Les pedimos sencillamente que so-
lucionen y aporten las inversiones
que son necesarias. Estamos pi-
diendo más recursos para las es-
cuelas infantiles y los centros edu-
cativos que nos hacen falta. En
función de la lista de espera que te-
nemos, estimamos que son necesa-
rias 7 nuevas escuelas infantiles,
dos colegios y un instituto. Noso-
tros tenemos cedidos los terrenos
para cuatro de ellos –El Bercial,
Arroyo Culebro, Telefunken y Arro-
yo Molinos– y están previstos espa-
cios en barrios nuevos como El Ca-
sar. Ante esto solo recibimos la
respuesta del autismo más absolu-
to. Otra de las cosas que venimos
observando y nos preocupa, porque
no podemos dar una solución, es
que sistemáticamente se reducen
los recursos humanos destinados a

la educación. No nos facilitan pro-
fesorado de apoyo o auxiliares ad-
ministrativos y son cada vez más
necesarios profesores especialistas
en campos como audición y lengua-
je o pedagogía terapéutica. Hay pro-
fesores de estas materias que están
cubriendo 2 ó 3 centros. Esta situa-
ción no es solo en la enseñanza pú-
blica, también  pasa en la escuela
concertada.
¿Es necesario también este
aumento de personal en los
institutos?
Se necesita urgentemente más pro-
fesionales en los equipos de orienta-
ción de los institutos. Por el número
de alumnos, la complejidad de las
edades adolescentes, necesitan un
equipo diversificado de profesiona-
les compuesto por PTSC (Profeso-
res para Trabajos de Servicios a la
Comunidad), asistentes sociales y
psicopedagogos, ya que son centros
con poblaciones de más de 1.000
alumnos.
¿Cómo consideras la posición de
la Comunidad ante el programa
Escuela 2.0?
No se puede castigar a los alumnos
de la Comunidad y en concreto a
los de Getafe, porque Esperanza
Aguirre tenga un enfrentamiento
con el Gobierno nacional, a que no
reciban la enseñanza necesaria y los
recursos en Tecnologías de la Infor-
mación y Comunicación. En comu-
nidades autonómicas vecinas como
Castilla-La Mancha, los alumnos ya
disponen de un ordenador personal
como herramienta educativa y las
aulas están digitalizadas. 

Cristina Valera

Carmen Duque, concejala de Educación e Infancia

“La Comunidad de Madrid lleva a la educación pública a las cavernas”

FOTO: Pablo Cabellos
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La educación pública, sobre la mesa
Otro nuevo curso empezará sin siete escuelas infantiles, dos colegios y el instituto de Perales

A la vuelta de Semana Santa comenzará el plazo de escolarización. Como

siempre, más de un millar de niños de Infantil se quedarán sin pupitre

porque faltan 7 escuelas infantiles en la ciudad. Otras necesidades: dos

coles, un instituto para Perales, ampliaciones varias de comedores y

gimnasios y más personal. Estas son las reivindicaciones en la educación

pública de Getafe, que pasan también por la reducción de ratios y aumento

de profesores y formación, y no tanta ley de autoridad. La Comunidad

reduce presupuesto y la plataforma en su defensa vuelve a la calle en abril. 

Mesa redonda en el Ayunta-
miento para hablar sobre
la situación de la educa-

ción pública y las necesidades con-
cretas del municipio. Sentados, la
concejala del área, Carmen Duque
y representantes de la Plataforma
en defensa de la educación pública
(formada por partidos políticos,
Ayuntamiento, sindicatos, asocia-
ciones, casas regionales, profesio-
nales de la educación y vecinos): Ju-
lio Rogero, del Movimiento de
Renovación Pedagógica Escuela
Abierta; Vicente Muñoz, de FETE-
UGT, y Pilar Domingo, técnica en
Educación del Ayuntamiento. Con
ellos, el periódico GETAFE CAPI-
TAL. Más tarde Joaquín Jiménez, de
CC OO, y Mari Luz Sanz, presidenta
de la Federación de Asociaciones
de Padres y Madres (FAPA), apor-
tan su grano de arena al asunto. En-
tre los temas que salen a la palestra:
la disminución de los presupuestos
regionales en este ámbito, la nece-
sidad de reducir los ratios de niños
por aula y aumentar el número de
profesores y su formación, las siete
escuelas infantiles, los dos nuevos
colegios para los nuevos barrios y
un instituto en Perales del Río que
faltan en la ciudad. Ya que la Comu-
nidad debe a Getafe infraestructu-
ras, dotaciones, equipamiento y
mantenimiento. 

“La educación
pública ofrece
una enseñanza
de calidad”

“Demandamos
más recursos
para hacerlo
mejor”

A la vuelta de Semana Santa se ini-
cia el periodo de escolarización con
este panorama y con más de un mi-
llar de niños sin plaza en escuelas in-
fantiles, cifra histórica que lleva
años llenando titulares. No obstan-
te, una voz clara: “La escuela pública
es la respuesta”, dicen todos total-
mente de acuerdo siguiendo el plan-
teamiento de Vicente Muñoz: “La es-
cuela pública en Getafe trabaja
mucho y bien y muchos colegios e
institutos desarrollan también pro-
yectos en valores. La educación pú-
blica ofrece una enseñanza de cali-
dad. No denunciamos que está muy

mal, sino que podríamos estar mu-
cho mejor y demandamos más re-
cursos para hacerlo mejor. La Co-
munidad tiene las competencias en
Educación”. En este sentido Julio
Rogero sí insiste en que “hay dete-

rioro” porque ha habido un aumento
progresivo de niños por aula, los
profesores están más cansados y a
la vez, lo pone Rogero encima de la
mesa, la Comunidad se saca de la
manga la Ley de Autoridad del Pro-

fesor siendo esta un “apoyo desme-
dido a las políticas neoconservado-
ras”. Aquí se inicia un debate entre
los presentes. Vicente Muñoz expli-
ca que ellos, desde FETE-UGT, “he-
mos analizado esta ley” y “en un mo-

Competencias

Compartidas (Comunidad y Ayuntamiento):

- Escolarización 
- Vigilancia del absentismo escolar

Del Ayuntamiento:

- Cesión de suelo
- Gastos de mantenimiento de luz, agua, calefacción
- Conservación de edificios
- Vigilancia: conserjes
- Limpieza

De la Comunidad
(impropias o voluntariaspara el Ayuntamiento):

- Participación: Ampas, consejos escolares, asociaciones
de alumnos, consejo municipal
- Actividad de apoyo dentro y fuera del horario escolar
- Enseñanzas complementarias: escuela de idiomas, casas de niños, 
adultos, escuela de música, UNED. 

Después de un año 2009
“agotador” (palabra em-
pleada por la concejala

Carmen Duque) de manifestación
en manifestación, en la ciudad y en
la capital, en defensa de la educa-
ción pública (para defender todos
los tramos ante las políticas de la
Comunidad), la plataforma sale de
nuevo a la calle. El motivo es vol-

ver a exigir calidad en la enseñanza
y repasar las viejas reivindicacio-
nes (disminución de ratios, au-
mentos de profesores y las instala-
ciones necesarias, entre otras). La
cita será el 24 de abril a las 18.00
horas en la puerta de la Consejería.
Como siempre, saldrán autobuses
desde Getafe, y las escuelas infan-
tiles se manifestarán el día 21. Pe-

rales, para conseguir el Bachillera-
to para sus chicos, se está movien-
do a través del Foro de Perales y
de las asociaciones y próxima-
mente habrá encierro en el institu-
to y manifestación ante la direc-
ción territorial. Todo este tiempo,
la plataforma no ha estado parada,
sino de reunión en reunión y estu-
diando necesidades.

Próximo encierro en Perales
y manifestación el 24 de abril

De izq. a dcha.: la concejala Carmen Duque, Vicente Muñoz, de UGT, y Julio Rogero, de Movimientos de revovación pedagógica. / T.T.

Foto: Pablo Cabellos



15
17 de marzo de 2010

mento puntual este tipo de medidas
hay que tomarlas”, pero no se pue-
de hacer por norma ni es la idea de
la escuela pública, “la autoridad no
se da, se tiene”. Lo que se debe ha-
cer es “cuantificar las necesidades
del sistema”, no inventarse el pito y
el uniforme. Para ellos, esta norma
no responde a las necesidades rea-
les, que son bajar los ratios y formar
al profesorado. “Ya somos autori-
dad, somos funcionarios”. Para Ro-
gero, que no tiene pelos en la lengua
y no se corta, es una ataque a la
apertura, a la renovación y la Comu-
nidad promueve posiciones “inclu-
so racistas”. Vicente Muñoz señala
que “con lo que se va a gastar en pro-
paganda para la Ley de Autoridad
podría contratar a 60 profesores en
Getafe o poner el Bachillerato”.

41.220 euros menos
La situación es la siguiente: para
Carmen Duque “estamos volviendo
a las cavernas en la educación”. Los
allí presentes hablan de “agresiones
reales al sistema” y lo argumentan
sacando documentos. Para empe-
zar, la reducción de los presupues-
tos destinados a educación y los re-
cortes de medios. “Cada vez faltan
más recursos porque recortan
más”. En 2010 Getafe recibirá
41.220 euros menos que en 2009 pa-
ra reformar, ampliar y conservar los
colegios públicos de Infantil, Pri-
maria, Educación Especial y Casas
de Niños. Carmen Duque cita tam-
bién la palabra privatización, (“aun-
que luego lo comparen con Finlan-
dia y digan que está por delante”,
lanza la nota de humor la concejala
pensando en el estudio reciente que
se ha hecho del país), “privatización
progresiva de lo público”, vuelve a
destacar la edil, y encima “tocan el
marco legislativo” (como ocurrió
con el Decreto de Mínimos de Edu-
cación Infantil que tenía a la plata-
forma en contra porque supone “la
privatización de la educación” y
“pone las escuelas a disposición de
las empresas”). Desde la plataforma
lo entienden así: la Comunidad ve
“la educación como negocio”. Ade-
más, en Getafe, al ser diferente co-
lor político, “nos castiga” y hay en-
frentamientos continuos en esta
área por pedir y porque no se da. 
Van saliendo más temas, conse-
cuencia además de esa reducción
de euros: la desaparición de los
Centros de Apoyo al Profesorado,
los CAP, entre ellos también el de
Getafe, que eran un lugar de en-
cuentro para los docentes. Carmen
Duque también adelanta que la Co-
munidad va a retirar a la FAPA el lo-
cal que tiene de reunión en el Sector
III (que utiliza un jueves cada quin-
ce días) “y le han retirado subven-

ciones de proyectos”. Todos los de
la plataforma opinan lo mismo: “A
todos los que no son de su cuerda…
(se refieren a la Comunidad)”. ¿Es
una persecución? “Sí”, responden
con rotundidad. Y aquí Julio Rogero
va más lejos: “Te podría decir 10-12
nombres de profesores que no es-
tán dando ni cursos ni charlas”. Du-
que apunta que es “una derivación
descarada hacia lo privado” y a una
merma de los planteamientos peda-
gógicos. La concejala apunta hacia
el Gobierno central y a su Observa-
torio para la Convivencia; vuelve a
su Ayuntamiento y destaca el pro-
grama de convivencia y el control
del acoso escolar y lanza la pregun-
ta: “¿Y la Comunidad? ¿Dónde está
ahí el esfuerzo?”.

“Ellos
(responsables
regionales) creen
en el modelo de
hace 30 años”

Pública y gratuita
¿Qué escuela quiere la plataforma?
Una escuela pública, de calidad,
científica, laica, democrática, abier-
ta, plural, gratuita, solidaria… (son
las palabras que van saliendo de
uno y de otro en la conversación),
“justo lo contrario que hace la Co-
munidad”. Además, cuentan, los
alumnos han cambiado y hay que
pensar en ello. Entre los cambios, la

procedencia, y dicen que la Comu-
nidad está alimentando la xenofo-
bia. También, lo que hace el Gobier-
no regional, según la plataforma, es
“lanzar balones fuera” y culpar a la
Logse “de todos los males”. Este es
el problema: “Que ellos creen en el
modelo de hace 30 años de selec-
ción de alumnado y carrera de obs-
táculos; ellos miran resultados y la
educación tiene que pensar en el
país y en hacer ciudadanos”. 

“Cada vez faltan
más recursos
porque recortan
más”

“Es dinero público”, exclaman los
presentes en la mesa. Para el nuevo
curso se vuelven a reducir los gru-
pos y se aumentan los ratios, según
la plataforma. “Castilla La Mancha
nos duplica en gasto de educación,
somos la comunidad con el núme-
ro de alumnos más alto, los profe-
sores están peor pagados…”. Mari
Luz Sanz, presidenta de la FAPA,
aporta otra queja más: la Adminis-
tración no cubre las bajas “si no son
más de 15 días”.

Terrenos cedidos
En actividades impropias la Comuni-
dad debe al Ayuntamiento 3.014.370
euros. Getafe tiene que “ceder terre-
nos, limpiar, pero no construir” (ex-
plica Duque), como ha tenido que ha-

cer con la Escuela Infantil de El Ber-
cial porque si no, no empezaba el cur-
so pasado. “Es un saco sin fondo y te-
nemos el problema de que el
Ayuntamiento lo tiene que quitar de
otros servicios”. El Consistorio tiene
cedidos terrenos educativos en Arro-
yo Culebro, El Casar (para la amplia-
ción de una escuela de idiomas) y El
Bercial (para otra escuela), y ofreci-
dos dos en Perales del Río (amplia-
ción de instituto y escuela infantil) y
avenida de la Rabia (ampliación del
García Márquez).
Pero la Comunidad no mueve ficha.
Y es que los números son estos: Ge-
tafe necesita, y son las demandas
que viene reiterando en plenos y
cartas, siete escuelas infantiles, dos
colegios, ampliaciones de los come-
dores en los colegios Enrique Tier-
no Galván, Núñez de Arenas y Mi-
guel Hernández (en este también el
gimnasio), ampliaciones de los gim-
nasios del Mariana Pineda y Con-
cepción Arenal, un módulo de In-
fantil para el Gabriel García
Márquez, la segunda fase de la es-
cuela infantil de El Bercial, la segun-
da del colegio público de Perales y
el instituto con Bachillerato para es-
te barrio, un centro de educación es-
pecial público, la escuela de energí-
as renovables, un centro de
inserción laboral y el bachillerato de
artes escénicas. Así, grosso modo.
La escuela de hostelería que era otra
reivindicación se la llevaron a Mós-
toles con el mismo proyecto que
presentó Getafe y ahora se está ini-
ciando con respaldo municipal. 

“Tenemos el
número de
alumnos más
alto, los docentes
peor pagados…”

“Año tras año 
se van
reduciendo 
los recursos
humanos”

En cuanto a personal —“año tras
año se van reduciendo los recursos
humanos”— piden para la ciudad:
apoyo infantil, auxiliares adminis-
trativas, más profesores especiales
en audición y lenguaje —“hay pro-
fesores que se repiten en tres cen-
tros”— y más personas para los
equipos de orientación —“necesita-
mos un equipo, no un orientador;
hace tiempo además se reforzaron
con dos orientadores y ahora los es-
tán quitando”—. Además solicitan
la instauración de la Escuela 2.0
(adaptación tecnológica de la edu-
cación con pizarras digitales y otras
herramientas) y mobiliario. Duque
lanza una invitación a la presidenta
de la Comunidad, Esperanza Agui-
rre, y a la consejera de Educación,
Lucia Figar: que se den una vuelta
por los centros como hacen ella y el
alcalde cada viernes. 

Susana Zorraquino

La Educación Infantil salió varias veces a la calle porque es donde “más se ha cebado el efecto privatizador” (Carmen Duque). / P.C.

Nuestro plan… tú plan (el eslo-
gan). El Ayuntamiento, a través
de la Delegación de Educación

que dirige Carmen Duque y en coordi-
nación con las Ampas, tiene en marcha
un programa de actividades extraesco-
lares (en horario de tarde) en “todos los
centros educativos y en 9 de los 13 ins-
titutos”, indica la concejala. Las pro-
puestas son: aprendizaje en castellano,
taller de los sentidos, dinamización de
asociaciones, apoyo educativo, biblio-
teca escolar (abiertas en horario extra-
escolar también e incluido en la Red de

ciudades lectoras y escritoras), anima-
ción a la lectura, deberes y juego, habi-
lidades educativas para padres y ma-
dres, ludotecas, musicoterapia,
trideporte, pintura y Ampas. Para los
sábados también hay talleres de circo,
malabares o trapecios y competiciones
deportivas. En este sentido subraya
Carmen Duque que la Comunidad, aquí,
vuelve a hacer de las suyas y “ha ido re-
duciendo año a año la partida desde el
2000 que surgió el plan”. Hoy, Getafe
cuenta con “60.000 euros menos”, para
estas actividades. 

Desde biblioteca a pintura o música,
como actividad extraescolar Decenas y decenas de proyectos dan

forma al Programa de apoyo para los
centros educativos. Desde visitas al

Ayuntamiento o a la Base Aérea o a Faunia u
otras culturales, conocer los bomberos o la
universidad, hasta espectáculos teatrales pa-
ra los alumnos pasando por el servicio de
orientación e información, apoyo educativo
y psicológico. Música, deportes, programa de
hábitos saludables o educación sexual y edu-
cación civil, proyectos contra el tabaco o el
consumo de alcohol… Se trabaja en valores
dentro de las aulas. Carmen Duque, la conce-
jala de Educación, destaca por ejemplo el
programa de convivencia en los centros y
contra el acoso escolar, para el que hay un te-
léfono 24 horas, y también el programa de

mediación escolar “que empezó el año pasa-
do” o la iniciativa denominada Ciudad lectora
y escritora, que es una ruta por diferentes es-
cenarios (coles, bibliotecas, universidad…)
donde se llevan a cabo actividades de lectura
y escritura. Para el próximo curso, adelanta,
se pondrá en marcha el Programa Thao, para
prevenir la obesidad infantil. 
Otra propuesta es explicar en la escuela la
Ordenanza de Convivencia Ciudadana que
el Ayuntamiento aprobará en breve (se pre-
vé que en mayo) y otra idea es que los alum-
nos adopten un parque o el Cerro de los Án-
geles, es decir, que trabajen en ellos, en la
limpieza y recuperación, y también con per-
sonas con discapacidad. Se persigue aquí el
compromiso.

Programa de apoyo a los centros
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I ntegrar y fomentar la igualdad.Esa es la apuesta que se desa-
rrolla dentro del Programa de In-
migración e Interculturalidad que
desarrolla el Ayuntamiento de Ge-
tafe dentro del Plan local de Inmi-
gración. Entre los numerosos pro-
yectos que se desarrollan a través
de talleres y actividades, se en-
cuentra la mediación intercultural
como respuesta y alternativa para

la resolución de conflictos. Alum-
nos de Primaria, de Educación Se-
cundaria Obligatoria, de Bachille-
rato y de Ciclos Formativos
participan en esta actividad. Tam-
bién se ha incorporado un taller
para abordar la problemática que
puede rodear a los hijos de inmi-
grantes en los entornos de nueva
socialización y en la relación entre
iguales. 

Al fin y al cabo se busca en estas
actividades fomentar las actitudes
tolerantes ante la diferencia, y pro-
moviendo el crecimiento indivi-
dual y colectivo. Son numerosos
los caminos para lograr esta con-
cienciación. Uno de ellos son los
cuentacuentos y marionetas que
enmarcados en celebraciones cul-
turales, buscan dar una perspecti-
va lúdica y fomentar la tradición

oral de las diferentes culturas; esa
perspectiva se persigue también en
la muestra de danzas o instrumen-
tos del mundo, donde se presenta
el folclore tradicional de los dife-
rentes pueblos.
El Plan Local de Inmigración entra
de este modo en las aulas para
promover la integración de aque-
llos que vienen de fuera del país,
con charlas y encuentros en los

que se atiende a la situación que
existe en el municipio de Getafe,
así como los diferentes movimien-
tos asociativos que existen en la
localidad a este respecto. Elimina-
ción de estereotipos, explicación
de las causas, y en definitiva un co-
nocimiento más próximo y real de
lo que es la inmigración, son algu-
nos de los objetivos que se persi-
guen en este ámbito.

Una apuesta por la interculturalidad y la educación en valores

“La crisis dificulta la lucha
contra el racismo y 
la discriminación”

Por Martín Sánchez González,
Presidente del Centro Unesco Getafe

El pasado 11 de marzo se cele-
bró en Getafe el acto de aper-

tura del Congreso de Educación
Educar para pensar. Educar para
sentir, organizado por la Fundación
del Instituto de Cultura del Sur, con
la colaboración del Centro Unesco
y el patrocinio de la Consejería de
Inmigración y Cooperación de la
Comunidad. La conferencia inau-
gural fue impartida por Pierre Sané,
subdirector general de la Unesco,
presentado por Federico Mayor Za-
ragoza, ex director general de este
mismo organismo.
La crisis económica, el racismo y la
xenofobia fueron los asuntos trata-
dos con todo detalle por Pierre Sa-
né y sus interlocutores. En tiempos
de crisis, siempre existen personas
y grupos que aprovechan la ocasión
para difundir ideas de “identidad” y
dogmas en espacios propicios para
ello. Los trabajadores inmigrantes y
sus familias, pueden por tanto, con-
vertirse en víctimas de la discrimi-
nación y ser objetivos de la violen-
cia y la xenofobia. El racismo y la
xenofobia están presentes en nues-
tra sociedad y por ello los intereses
de las sociedades y poblaciones de
acogida, han de promover la estabi-
lidad social y la integración de los
inmigrantes, para evitar que se con-
vierten en víctimas de actos violen-
tos e insolidarios.
Las causas de todo ello podemos
encontrarlas en la dificultad que  tie-
nen para acceder a una vivienda
digna, el desempleo que sufren en
momentos de crisis y en los ataques
y agresiones físicas, de las que son
victimas, en algunos casos. Por otra
parte también, si es necesario, sue-
len ser los primeros en ser despedi-
dos de sus trabajos. Los estados se
extralimitan en muchos casos al de-
terminar las políticas de admisión
de los extranjeros, y también la de-
portación acelerada de los inmi-
grantes irregulares.
Nosotros, el Centro Unesco Getafe,
pensamos que los inmigrantes, por
encima de cualquier otra conside-
ración, han de ser tratados como se-
res humanos, que son. Aspiramos y
defendemos que cualquier ser hu-
mano, proceda de donde proceda,
sea cual sea, su sexo, su color, su
forma de pensar o sus creencias re-
ligiosas, ha de ser considerado ciu-
dadano del mundo que no puede
ser privado de libertad de movi-
miento, ni dentro ni fuera de su país
de origen.
La Unesco, en el año 2004, puso en

marcha una iniciativa denominada
Coalición de las Ciudades contra el
Racismo, que establece una red de
ciudades interesadas en el inter-
cambio de experiencias con el fin
de mejorar sus políticas para luchar
contra el racismo, la discriminación
y la xenofobia. El objetivo final de
esta coalición internacional, es in-
volucrar a las ciudades interesadas
en una lucha común contra el racis-
mo y la xenofobia. Getafe, siempre
ciudad de referencia en acogida y
en protección de derechos de sus
ciudadanos, pertenece a esta coali-
ción de Ciudades contra el Racis-
mo, y desde el Centro Unesco Ge-
tafe, esperamos que el
Ayuntamiento de Getafe, participe
activamente en la Coalición trasla-
dando experiencias y trabajando
para que se desarrollen en nuestro
municipio las políticas y directivas
de emanen de ella. Desde aquí ani-
mamos al resto de municipios del
Sur de Madrid, considerados Gran-
des Ciudades para que se integren
en esta Red; pues juntos la tarea y
los resultados son más reconfor-
tantes y fructíferos. 
El Centro Unesco Getafe, siguiendo
los principios fundamentales de la
Unesco, defiende y promulga que la
educación es la herramienta más
adecuada para construir en la men-
te de los seres humanos los princi-
pios básicos de una convivencia pa-
cifica e integradora. Por eso,
apoyamos cualquier esfuerzo que
se realice en poner en práctica polí-
ticas educativas sostenidas, basa-
das en el refuerzo del conocimiento
mutuo y en la comprensión de la to-
lerancia, el respeto y la solidaridad.
Desde esas políticas educativas he-
mos de enseñar, sin tibieza alguna,
a reprimir la violencia racista y la
xenofobia y enjuiciar a los que ini-
cian y participan en actos violen-
tos. La educación bien aplicada
aporta al ser humano riqueza cul-
tural y científica, que junto al buen
uso de las comunicaciones, nos da-
rá frutos notables para las genera-
ciones venideras.
Imaginar un mundo sin fronteras,
donde la gente tenga derecho a cir-
cular libremente de un país a otro,
para establecerse, vivir y trabajar,
donde cada uno desee, suena a uto-
pía, mientras existan Estados obse-
sionados en controlar sus fronteras
La inmigración tiene profundas
implicaciones tanto para los paí-
ses de origen como para los países
receptores. 

“En España somos mestizos”

Mayor Zaragoza,presidente de la Fundación Cultura y Paz

Durante 12 años fue el director
general de la Unesco, entre

1987 y 1999, y desde el año 2000 es
presidente de la Fundación Cultura
y Paz. Trabaja activamente con la
Alianza de Civilizaciones, y lucha
por la no violencia y la paz, a través
de múltiples organizaciones, acade-
mias y asociaciones internacionales
a las que pertenece. Anteriormente
fue ministro de Educación y Cien-
cia y diputado europeo. 
¿Qué situación atraviesa Espa-
ña en su sistema educativo res-
pecto a la integración normali-
zada de inmigrantes? ¿Se dan
casos de racismo?
En general la educación en España
transcurre de una manera muy nor-
mal, aunque siempre se puede me-
jorar. Pero cuidado con dejarnos
impresionar por todos estos infor-
mes y estas cosas. Nosotros tene-
mos que tener nuestros propios ob-
servatorios, nuestros propios
centros donde dictaminamos si hay
cosas que pueden mejorarse, si hay
algunas zonas donde sí se han plan-
teado problemas. Pero en general
tenemos que darnos cuenta que la
mayor parte de las noticias que nos
dan sobre acoso, sobre xenofobia,
son noticias y son casos atípicos, no
es algo que sucede normalmente.

En España hay 9 millones de alum-
nos y hay 800.000 profesores, maes-
tros y educadores. Cuando veo es-
tas atolondradas críticas que se
hacen a las aulas, en general, ¡qué
buenos maestros tenemos, qué bue-
nas educadoras. 

¿España es un país que apuesta
por la multiculturalidad?
En España somos mestizos, si
rascamos un poco, cómo vamos
a pretender pureza de raza si no-
sotros mismos somos el fruto de
una mezcla, que además es muy
buena en todos los aspectos. Por
tanto creo que la situación es mu-
cho mejor de lo que parece, que
además se han creado muchos
centros los mediadores, los pro-
pios alumnos que actúan como
mediadores. En una palabra, es-
tas cosas hay que juzgarlas caso
por caso, sabiendo que en Espa-
ña somos muchos, hay muchos
millones de alumnos y no se pue-
de juzgar a la ligera el sistema
educativo, y no se puede criticar
a las personas que se están desvi-
viendo por su labor docente, que
es la labor más hermosa que hay
en la vida.
¿Qué papel ocupan los profeso-
res? ¿No se les está cargando
con una responsabilidad que es
de toda la sociedad?
Ojo con decir que la culpa es de
los profesores, cuando los padres
en ocasiones no van a las reunio-
nes de la asociación de padres, y
cuando la sociedad nos da malí-
simos ejemplos.

“El profesor no es solo un transmisor
de conocimiento”

Pierre Sané,subdirector general de la UNESCO

Pierre Sané ocupa desde mayo
de 2001 el puesto de subdirec-

tor general de la UNESCO de Cien-
cias Sociales y Humanas. Responsa-
ble de programas de investigación
en desarrollo urbano, migraciones y
multiculturalismo, también ha traba-
jado en pro de los derechos huma-
nos, prestando especial atención a la
mujer, el racismo y la discrimina-
ción. Antes había sido secretario ge-
neral de Amnistía Internacional.
¿Tenemos una oportunidad en
las generaciones futuras, en los
niños, para cambiar la mentali-
dad de racismo que existe?
¿Puede cambiar la sociedad?
Claro que puede cambiar. Hace
unos años la situación era peor.
Hitler inició una guerra y mató a
seis millones de judíos. No pode-
mos pensar que las cosas no están
mejorando: lo están haciendo. Pe-
ro muy despacio, especialmente
para las víctimas: demasiado des-
pacio. Pero las cosas están mejo-
rando y en el futuro estarán mejor

y serán diferentes. Estoy conven-
cido de ello.
¿Cuál es la importancia de la
educación en valores dentro de
la escuela para eliminar estos
problemas?
Es la manera en la que aprendes a in-
teractuar con otra gente que vive en
tu propio país. Hay que hablar de ello.
La gente no nace sabiendo lo que es
bueno. Hay que enseñarlo en la so-
ciedad, en la escuela, en casa con los
padres… Aprender a respetar las ra-
zas, a las personas… Es fundamental.
¿Y qué papel ocupa el profesor
en esta cuestión?
El profesor no es solo un transmi-
sor de conocimiento, alguien que
comparte con los estudiantes lo que
sabe. Tiene que transmitir también
valores. No solo enseñar los valo-
res, sino actuar en valores. Tiene
que dar ejemplo porque los alum-
nos no solo escriben y escuchan,
también ven lo que dice, cómo lo di-
ce, el comportamiento… es funda-
mental en el aprendizaje.
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La página de EADS/Airbus

El Laboratorio europeo de Investigación Columbus celebró su segundo año de
éxitos en el espacio. Como parte integral de la Estación Espacial Internacional
ISS, ha albergado en los pasados 24 meses una cincuentena de experimentos

fundamentales para una amplia gama de disciplinas científicas. Astrium, la com-
pañía espacial del grupo EADS líder en Europa, desarrolló y construyó Columbus
en calidad de contratista principal de la Agencia Espacial Europea (ESA).

Los trabajadores de EADS han respondido
masivamente al llamamiento para la re-
caudación de fondos para la reconstruc-
ción de Haití, después de que un terremoto
devastara la isla el pasado 12 de enero.
En menos de tres semanas, la plantilla de
EADS consiguió recaudar un total de
170.000 euros, cifra que fue duplicada por
la compañía y que permitió alcanzar los
340.000 euros.
Además, los socios  de EADS Aviation Sans
Frontières, Luftfahrt Ohne Grenze, Aviation
Without Borders y Aviación Sin Fronteras
comunicaron que han recaudado otros
21.000 euros más, procedentes de los em-
pleados de la compañía.
Tan pronto como se realizó la llamada de
ayuda, y basándose en la respuesta inicial
recibida, se puso en marcha la preparación
y el equipamiento del hospital de campa-
ña que EADS se había comprometido a en-
viar con los fondos recaudados.
Así, empleados de Passive Protection &
Security (Seguridad y Protección Pasiva),
una unidad de Defence Electronics, tra-
bajaron voluntariamente horas extra du-
rante los fines de semana para enviar el
hospital en un tiempo récord, mientras
que la división EADS Defence & Security
ofreció hacerse cargo de los costes de
transporte y logística. Por su parte, Tobias
Kann, voluntario de la asociación Orden
de Malta, recibió entrenamiento en Frie-
drichshafen para trabajar en el hospital
en Haití, donde inició sus operaciones el
7 de febrero.

Sus donaciones se distribuirán de forma
equilibrada para aumentar el número de
medicamentos, equipos y horas de vuelo
de helicópteros para ayudar a los heridos y
a los más necesitados.
Todo ello se suma a las acciones a las que
se comprometieron las Divisiones de EADS
inmediatamente después de la catástrofe.
EADS Astrium proporcionó imágenes por
satélite desde el primer día para evaluar
la magnitud de los daños. Airbus fletó
dos A340 para transportar material y
equipos de rescate, así como evacuar a

los heridos. Por su parte, Eurocopter su-
mó dos helicópteros que vuelan sin des-
canso para transportar médicos, equipos
y suministros.

La Fundación Airbus
coordina la ayuda a Chile
Chile también recibió la ayuda de EADS,
tras el terremoto que sacudió el país suda-
mericano el pasado 27 de febrero.
La Fundación Airbus coordinó con la com-
pañía brasileña TAM Airlines, que se encar-
gó del transporte, y con la chilena LAN Airli-

nes, que se encargó de la logística y la co-
ordinación, el envío de tres toneladas de
ayuda humanitaria a Santiago.
El CEO de Airbus y presidente de Funda-
ción Airbus,Tom Enders, destacó la colabo-
ración “en tiempo récord” proporcionada
tanto por ambas aerolíneas, como por Cruz
Roja y por el Consulado General de Chile
en Hamburgo, que recogieron toneladas de
provisiones de primera necesidad. “Agra-
dezco a todos nuestros socios, amigos y
empleados su implicación y excelente coo-
peración”, recalcó Enders.

Los trabajadores y EADS contribuyen con más de 340.000 euros a la reconstrucción de Haití

Haití recibe la ayuda de EADS y de sus trabajadores

Un C295 de la Marina Mexicana descarga ayuda humanitaria en Haití.
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deportes

Ser o no ser, esa es la cuestión.
Estar o no estar en Europa,
esa es la lucha. Dos equipos

igualados en la clasificación pugnan
por hacerse con un puesto en la
competición continental la próxima
campaña. A la séptima posición se
ha agarrado el Athletic de Bilbao,
que mira con un colchón de cinco
puntos a su inmediato perseguidor,
el Getafe. Ambos sueñan con un
puesto en Europa, y este partido se
torna trascendental para definir las
intenciones de ambos clubes. La fi-
nal de la Copa del Rey le dio al Ath-

letic la posibilidad de volver a la
competición europea esta tempora-
da en la Liga Europa, aunque fue eli-
minado en dieciseisavos de final por
el Anderlecht. La vía copera se esfu-
mó a las primeras de cambio esta
campaña, donde cayó fulminado
por el Rayo Vallecano de Segunda.
Su única vía para volver a la compe-
tición internacional es alcanzar al
menos la sexta plaza que ocupa aho-
ra el Deportivo de la Coruña. 
El equipo bilbaíno se muestra muy
sólido en San Mamés, donde tan
solo ha caído en tres de los doce

partidos que ha disputado, con un
empate y ocho victorias. Está com-
pletando la mejor temporada de
los últimos años, en los que tuvo
que luchar incluso hasta la última
jornada para mantenerse en Pri-
mera División.
Joaquín Caparrós parece que ha en-
contrado la estabilidad que necesi-
ta el club, y en su tercera temporada
al frente del conjunto vasco, no ha
bajado de la undécima plaza de la
clasificación, sin descolgarse en nin-
gún momento de la lucha por Euro-
pa. Ha firmado su renovación por

una temporada más con ese objeti-
vo en la mente. Incluso miran a los
puestos de Champions. Parte de esa
culpa la tienen Llorente y Toquero,
que se han convertido en las dos re-
ferencias en la delantera del equipo,
con 9 y 6 goles respectivamente. En
el partido de la primera vuelta, el
Getafe superó a los rojiblancos por
2-0 en el Coliseum. R.G.

Athletic-Getafe
San Mamés

Sábado, 20 de marzo, 18.00 h. 
(Gol TV y C+Liga)

D espacito y buena letra.
Eso parece decir el De-
portivo de la Coruña, que

cada año pone una piedra más en
la construcción del proyecto que
pretende hacer resurgir los viejos
tiempos gloriosos del Superdépor,
aquella época en la que el equipo
coruñés era capaz de pugnar por
ganar la Liga y que lo consiguió en

una ocasión. Esa meta aún está le-
jana, pero el equipo de Miguel Án-
gel Lotina ve como volver a Euro-
pa es un objetivo cercano y
posible. Y no se conformará con la
Liga Europa (antigua UEFA), sino
que planea asaltar la Champions,
de la que está separado tan solo
dos puntos. El Sevilla es el conjun-
to a descabezar de esa cuarta po-

sición, con el permiso del Mallor-
ca que ocupa la quinta plaza. Pre-
cisamente al conjunto hispalense
le arrancó un empate en la última
jornada. 
Al Getafe también le superó lejos
de Riazor en la primera vuelta, en
la que ganó a los azulones por 0-2.
El campo gallego no trae buenos
recuerdos al Getafe, ya que no ha

sido capaz de ganar en los cinco
años que lleva en Primera Divi-
sión. En las dos últimas tempora-
das han finalizado el enfrenta-
miento con tablas entre ambos
conjuntos. R.G.

Deportivo-Getafe
Riazor

Domingo, 28 de marzo

Jornada 28

Jornada 29

Guerra de intenciones ante el Athletic

Que al Getafe se le dan bien
los equipos grandes co-
mienza a ser un mito con

claros tintes de realidad ocultos. Y
entre los equipos que luchan para
llevárselo todo, el Real Madrid ha
salido escaldado del Coliseum en
más de una ocasión. La última, la pa-
sada campaña, en la que el Getafe le
endosó tres goles al equipo blanco,
con un resultado final de 3-1. De las
cinco veces que los merengues han
visitado el campo azulón, en tres
han caído derrotados: solo han su-
mado una victoria y un empate. 
En la montaña rusa en la que vive el
Real Madrid, el partido ante el Geta-
fe, en la vigésimo octava jornada
puede ser todo un desafío. Los blan-
cos aún sufren las consecuencias de
su eliminación de la Champions Le-
ague y padecen la constante presión
del Barcelona en Liga. No pueden
fallar. Empatados a puntos ambos
conjuntos pero liderando la clasifi-
cación el Real Madrid, no se puede
permitir ni un solo tropiezo. Ocho
victorias consecutivas encadenan
los blancos. El Athletic de Bilbao

fue el último equipo que le superó
en el marcador. 

Higuaín, la baza argentina
En el partido de la primera vuelta en
el Bernabéu, dos goles de Higuaín

dieron la victoria a los blancos, que
además jugaron parte del partido
con 10 jugadores tras la expulsión
del ex azulón Albiol. Ya se veía en-
tonces que este podría ser el año del
Pipita, uno de los delanteros más

en forma de la competición españo-
la. Suma ya 19 goles y acecha a Mes-
si, que con 22 es el pichichi provi-
sional de la Liga. 
Gonzalo Higuaín llegó al Real Ma-
drid en enero de 2007, con 19 años
recién cumplidos, dispuesto a con-
vertirse en una estrella. Le costó en-
contrar la senda goleadora, y no fue
hasta la pasada campaña cuando
empezó a convertirse en una pieza
fundamental del esquema blanco.
La lesión que sufrió Van Nistelrooy
le abrió las puertas de la titularidad,
y con ella, el camino de los goles.
Durante esa temporada 2008/09
anotó 22 tantos. En la presente ha
tenido que batirse con el recién lle-
gado Karim Benzemá. El duelo lo
gana hasta el momento Higuaín, que
ha conseguido ganarse la confianza
del técnico Manuel Pellegrini, y lleva
ya 19 tantos en su cuenta particular,
gracias al hat trickque anotó ante el
Valladolid. R.G.

Getafe-Real Madrid
Coliseum Alfonso Pérez

Jueves, 25 de marzo, 20.00 h.

Jornada 27

La bestia negra del Real Madrid

El Dépor sueña con la Champions

El CID Casa Murcia,
de Europa a la Copa

En su primera participación en Euro-
pa, el club de baloncesto en silla de
ruedas CID Casa Murcia Getafe con-
siguió auparse a la segunda posición,
por detrás de los anfitriones, Le Can-
net, único equipo que les consiguió
ganar. Se han quedado a las puertas
de la final que se celebrará en abril en
Polonia, pero han dejado buen sabor
de boca en la afición francesa. Su
próximo reto es la disputa de la Copa
del Rey nacional. La renuncia de uno
de los participantes le ha permitido
acceder a la fase final, en la que se en-
frentará en cuartos al Peraleda. Será
el 27 y 28 de marzo.  R.G.

Cursos de natación
de verano

Hasta el 18 de marzo se podrán reali-
zar las preinscripciones para los cur-
sos de natación de verano que se de-
sarrollarán en junio, julio o agosto en
ocho modalidades distintas: matro-
natación, natación preinfantil 1 y 2,
infantil, adultos, premamá, aquafit-
ness y de mayores. Las inscripciones
se pueden formalizar en los comple-
jos acuáticos, en la delegación de De-
portes y en los polideportivos de
Juan de la Cierva y San Isidro.       R.G.

La Intercampus,
el 21 de marzo

Saliendo de Leganés y con meta en
Getafe, la Intercampus cumplirá el 21
de marzo su duodécima edición con
premios entre los 600 euros del pri-
mer clasificado y los 100 del octavo.
Participarán 2.000 atletas que corre-
rán los 10 kilómetros que unen am-
bos campus universitarios en un
tiempo máximo de 75 minutos. De lo
recaudado, 5.000 euros irán a la Fun-
dación James Moiben Educacion
Center, de niños en Kenia.               R.G.



19
17 de marzo de 2010



20
17 de marzo de 2010

cultura

Enriqueta de la Cruz completa su trilogía 

¿Cómo surge la idea de este li-
bro, La Memoria Vigilada? 
Quería hacer tres retratos del pano-
rama de España. Tenía pensado el
lenguaje y la estructura para abordar
cada uno de ellos y en este caso es
una novela más clásica, de corte tra-
dicional, con personajes humanos.
Es una novela negra –las otras dos
son thrillers políticos–, y tiene más
componente psicológico, de investi-
gación de los traumas, como puede
ser una guerra civil, un golpe de Es-
tado, una ruptura de la memoria, que
creo que sigue pasando y traumatiza
de una manera considerable. Surge
primero la idea de reflejar todos esos
momentos y con una intencionali-
dad de darles un lenguaje propio se-
gún lo pedía la obra. 
¿Completa entonces una visión
global de la sociedad actual?
Sí. El primero que escribí, El testa-
mento de la Liga Santa, empieza
desde el momento de la Transición,
porque consideraba que se había
abusado mucho de la versión edul-
corada que había e investigué sobre
el pacto de impunidad que creo que
ha existido en esos años. Después
quise indagar sobre el momento ac-
tual con Nada es lo que parece. Ver, a
consecuencia de la corrupción en el
sistema, qué ha pasado con los me-
dios de comunicación que teníamos,
el compromiso asumido de acercar-
nos lo más posible a la verdad, de
trasladar a la gente unos valores, y
de ser testigos. Qué ha pasado con
el periodismo y con la corrupción
política, con personajes que se mue-
ven entre la mafia, y teóricamente
nos representan. Esa es la foto del
mundo actual. 
Las intrigas parecen ser la tóni-
ca habitual en tu última novela,
que basas en hechos reales.
¿Esa teoría de la conspiración
ya la tenías prefabricada o te la
encuentras al ir desarrollando el
tema?
Empecé a indagar sobre cómo tení-
an tantos datos del exilio español a
través del espionaje político. Des-
pués me encontré con una historia
muy dura de cómo permanecía el
miedo y el trauma no solo en cada
individuo, sino en el colectivo y có-
mo eso se iba trasladando por gene-
raciones. Cómo permanecía la coac-
ción; no ya física, pero sí la que
estamos viviendo estos días por
ejemplo con el juez Garzón. Te están
prácticamente amenazando para
que no muevas nada porque existe
una ley de amnistía, que en realidad
quiere decir que es una ley de punto
final, aunque los Derechos Humanos
están por encima de todo esto cuan-
do hay genocidio. ¿Qué fuerzas es-

tán impidiendo y de alguna manera
siendo cómplices de toda esta impu-
nidad de genocidas y de personas
que rompieron con la legalidad vi-
gente y con la República, que dieron
un golpe de Estado, que se saltaron a
la torera las leyes y todo tipo de nor-
mas humanas?
¿Hay todavía mucho que superar?
Los que dieron el golpe de Estado
ya están muertos: pero ahora hay
otros frenos que están presentes.
¿Quiénes son esas personas y por
qué están impidiendo reformas,
avances sociales, por qué se burlan
del mundo entero, de gobiernos le-
gítimamente elegidos? Todavía hoy
en los centros de poder más impor-
tantes, como la judicatura o los me-
dios de comunicación, está la he-
rencia de los que vencieron a través
de un golpe de Estado. Es así de cla-
ro. Más que conspiración o algo que
suene un poco más a paranoia, yo
hablaría de que es mucho más fácil:
no hay posiciones distintas a las que
ellos consideran que fue la que ven-
ció, digo ellos, la extrema derecha.
Están instalados en todos los cen-
tros de poder y están mandándonos
señales de que aquí no se mueve
una hoja sin que ellos lo quieran,
que no se levanta la tremenda fosa
común que es España, donde están
miles de republicanos demócratas
enterrados y gente inocente, porque
fue claramente un genocidio, como
están demostrando historiadores.
Eso en un contexto mundial y euro-
peo donde resurge el fascismo, nos
debe preocupar. 
Decías que este libro es una ex-
cusa, ¿pero para qué?
Quería abordar un futuro mejor para

todos en el que haya una verdadera
conciliación, en el que quepan todas
las personas, de distinta ideología,
de distinta raza, de distinto sexo, de
distinta tendencia sexual… mujeres
y hombres en igualdad, y para abor-
dar esa cuestión es fundamental
abordar el pasado, conocer qué nos
ha pasado y por qué la derecha tam-
bién está prisionera como el perso-
naje de Carmen Montes de un trau-
ma que les indica que no puede
haber ninguna reforma posible des-
de su punto de vista, porque eso fue
lo que precisamente exterminaron:
la cultura, la educación que no fuera
el proyecto católico nacional, exter-
minaron la igualdad de la mujer, y ja-
más van a querer hacer nada si no
superan ese trauma. 
¿Ha habido un antes y un des-
pués en la vida de Enriqueta de
la Cruz tras este libro?
Es verdad que parto del periodis-
mo y que quería dar el testimonio
a través de la literatura como
otros lo hicieron antes. La litera-
tura tiene un camino propio que te
hace crecer también a ti. No solo
como autor, también como lector,
porque para escribir tienes que le-
er mucho también. Ha sido muy
duro porque nos hemos metido en
perfiles psicológicos, en estudios
de la mente, en historia de exilia-
dos, en fosas… cuestiones que
son muy sentidas para mí, porque
por encima de todos los discursos
políticos, de periodistas o de es-
critores, están las víctimas y los
testimonios que tienen ellas, que
son las que de verdad deberíamos
dar prioridad.

Raquel González

“Me encontré con una historia muy
dura donde permanecía el miedo”

Enriqueta de la Cruz
(Fuente del Mestre, Ba-
dajoz) ofrece a través de

su libro La memoria vigilada
una perspectiva diferente sobre
el trasfondo de la lucha por la
memoria histórica. Dos herma-
nas gemelas separadas por la
guerra, por los ideales, se con-
vierten en la viva imagen de las
dos Españas, de los dos mundos

que entrechocan entre sí. La bús-
queda de un secreto pasado de-
sencadena la trama, narrada en
clave de novela negra, y que pre-
senta un momento actual lleno
de interrogantes y la revelación
de una verdad sobre la España de
la posguerra y la Transición. Es la
necesidad de recuperar la memo-
ria histórica la que ha llevado a
esta periodista, que ha trabajado

en medios como RNE, Cambio
16, Ya o Nuevo Lunes, a ahondar
en los enigmas y los traumas que
aún rezuman en la actualidad, re-
cuperando testimonios veraces
de aquellas personas que perdie-
ron seres queridos tras la con-
tienda y enfrascándose con ellos
en la búsqueda de la dignidad
perdida “en esta inmensa fosa co-
mún que es España”.

La memoria vigilada

El rock más duro
en la segunda edición

de Sonisphere

Abierto el plazo para
participar en el concurso

de novela negra

Rammstein, Faith No More,
Heaven&Hell y Alice in
Chains serán los protago-

nistas de la segunda edición de So-
nisphere, un festival que llegará a
Getafe los días 9 y 10 de julio en un
nuevo espacio de 50.000 metros
cuadrados junto al Cerro de los Án-
geles. Un cartel que se completará
con hasta 24 bandas de música que

se irán confirmando a lo largo de
las próximas semanas. Slayer, Me-
gadeth, Anthrax, Bullet for my Va-
lentine, Coheed and Cambria, Vol-
beat y Headcharger son algunas de
las que ya han confirmado su asis-
tencia a este evento que ya ha saca-
do a taquilla sus entradas por 85 eu-
ros el bono de dos días con derecho
a acampada. R.G.

L a décimo cuarta edición
del Certamen literario in-
ternacional de novela ne-

gra Ciudad de Getafe busca el
mejor trabajo para premiarlo con
10.000 euros (único premio). 
Los interesados en participar debe-
rán presentar sus obras de género
negro antes del sábado, 10 de abril,
en la Delegación de Cultura (calle
Ramón y Cajal). Los trabajos tienen
que estar escritos en castellano y
tiene que ser inéditos, no pueden

haber sido publicados ni divulgados
por cualquier medio, y quedarán
descartados aquellos que hayan re-
sultado ganadores de otros concur-
sos. El tema será libre, siempre de
género negro. Las obras, entre
otras condiciones, tienen que te-
ner una extensión mínima de 100
folios tamaño DIN A-4 y cada
participante podrá entregar co-
mo máximo dos novelas (con
una copia de cada trabajo en pa-
pel y cinco en CD). S.Z.

Dos profesores escriben
un Quijote desde
la óptica sanitaria

L os profesores getafenses
Pablo Cañamares y Miguel
Ángel Sandoya, que impar-

ten clases en un instituto público
de Parla, han escrito un Quijote
muy especial desde la óptica sa-
nitaria: La medicina en el Quijo-
te y en su época (1547-1616).
No ha sido casualidad que la pre-
sentación del libro tuviera lugar
en el Hospitalillo de San José (el
juves, 11 de marzo), ya que esta
instalación hospitalaria data de
aquella época y sale fotografiada
en su trabajo, un libro diferente,
“muy visual y fácil de leer”, como
explican sus autores, que preten-
de acercar a Cervantes de otra
forma. 
El libro incluso cuenta en sus pági-
nas con dibujos elaborados por
compañeros docentes de Parla (a
quienes dan las gracias). La inten-
ción también es explicar muchas

cosas con el ingenioso hidalgo de
La Mancha como hilo conductor. La
obra está estructurada en dife-
rentes capítulos, tales como hábi-
tos higiénicos, enfermedades o
profesionales de la época, y en
ella aparecen curiosidades como
oficios ya desaparecidos o enfer-
medades todavía vigentes deno-
minadas de otra forma. 
Para Pablo Cañamares y Miguel
Ángel Sandoya este es el primer
libro con su firma y la idea surge
porque el primero ya recurría al
Quijote en sus clases, desde hace
unos siete años, para explicar de-
terminadas cuestiones y también
“para salirme de la rutina”. Hace
un par de años que los dos profe-
sores se pusieron a trabajar para
dar forma a esta obra que va a es-
tar disponible en librerías de Ge-
tafe y en la editorial Bohodón
Ediciones. S.Z.

Presentación de Sonisphere en Getafe.



Hay un refrán que dice “en el flamenco Camarón,
a la guitarra Paco de Lucía y de la rumba Los
Chichos”. Y otro que “cuando el río suena, agua

lleva”. Algo habrán hecho Los Chichos para llevarse se-
mejante referencia en el refranero español. Forman parte
de la historia, y el propio Emilio González Gabarre, uno
de ellos, lo ve así: “El día que Los Chichos dejen de cantar,
España se pone de luto”. Menos mal que no han dejado
de cantar y pueden venir a Getafe, cosa que harán (como
ya hicieron hace unas cuatro o cinco fiestas con El Arre-
bato) el próximo 26 de marzo a partir de las 22.30 horas
en la Sala Old School. “La rumba nunca muere, es de Es-
paña, como el flamenco y los toros, aunque ahora lo de
los toros se está poniendo en duda —dice chistoso— y
seguirá, por lo menos, mientras sigan Los Chichos, y nos-
otros vamos a seguir cantando hasta con garrota”. 

Mas de 25 discos
¿Y qué han preparado estos tres gitanos para Getafe? Al-
guna sorpresa, seguro. Y además, dice Emilio que sus
amigos Los Chunguitos estarán a pie de escenario y… “a
lo mejor suben”. Con seis músicos en escena Los Chichos
tocarán “las canciones de siempre, las que más le gustan
a la gente, las más conocidas”, porque si quisieran cantar
todas las que tienen no habría calendario. Desde princi-
pios de los 70 estos rumberos ponen bandas sonoras a
las ciudades y a las vidas (primero iniciaron el camino
los hermanos Emilio y Julio y Juan Antonio Jiménez, Je-
ros, y actualmente la forman Emilio y Julio junto con el
hijo del primero), han sacado más de 25 discos a la calle,
han vendido veinte millones de álbumes y han sumado
muchos kilómetros de carretera. “Tengo tantas anécdo-
tas…”, hace así del abuelo porretas. Como curiosidades

cuenta que “antes las carreteras eran muy malas y ahora
son muy buenas, antes entre concierto y concierto tarda-
bas ocho horas en llegar”, también “la gente te conoce y
te para la Guardia Civil y no te pone multa”. 

Próximo disco en 2011
El último disco Hasta aquí hemos llegado (2008) todavía
“se está vendiendo” y tiene vigencia, pero ¿para cuándo el
siguiente? “De aquí a dos o tres meses empezaremos a
confeccionarlo (primicia), ya tenemos algunas ideas” y en
2011 el disco podría ser realidad. Los Chichos no paran,
están más vivos que nunca y tienen conciertos por do-
quier, “en Almería lo hemos tenido que suspender porque
se ha inundado la carpa, el tiempo sí que lo tenemos en
contra”, aunque también están esperando el adiós de otra
enemiga: la crisis, “que para todos ha llegado y se nota que
hay gente que a lo mejor no puede comprar la entrada”.

Emilio ha tenido sus apariciones en películas, como Ja
me maaten, y en alguna ocasión ha dicho que le gustaría
que alguien llevara a Los Chichos a la gran pantalla. ¿Ha-
béis hablado ya con Almodóvar? “Nos gustaría, pero para
las pelis hacen falta actores guapos”, apunta bromeando.

Susana Zorraquino

Los Chichos
Sala Old School

Viernes, 26 de marzo, 22.30 h.

disfruta getafe
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Los Chichos acercan “temas de siempre” a la School

“Vamos a seguir cantando
hasta con garrota”

autoescuelas

bares y tapas
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Los tres Chichos. / Fotos cedidas por Los Chichos
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alimentación especializada

“El día que Los Chichos
dejen de cantar, España
se pone de luto”



Música y lecturas en homenaje a Quevedo

Para conmemorar el Día Mundial de la Po-
esía, 21 de marzo, este año el Teatro Gar-
cía Lorca acogerá un homenaje a Queve-

do promovido por el Centro de Poesía José
Hierro y en el que la lectura de textos y la música
se intercalarán sobre el escenario. Música pro-
cedente del Coro Accento, que ya colaboraba
con el José Hierro cuando este “se encontraba
en la otra ubicación”, hubo un paréntesis “con la
desaparición de Margarita Hierro y el año pasado
lo retomamos con Lope”, cuenta el director del
coro, Aldo Cano, quien adelanta que para 2011
ya se piensa en Góngora. Ahora, para el 21 de
marzo a las 20.00 horas, en el Lorca el coro Ac-
cento ha pensado en “la música de la época de
Quevedo”, en melodías que este escritor del Siglo
de Oro pudo escuchar. 

Anónimos y otros
“Van a predominar canciones de la primera mi-
tad del XVII”, pero también sonarán notas “de fi-
nales del XVI”, autores como Francisco Guerrero,
Juan Blas de Castro, Juan Pujol, maestro Capitán,
“anónimos también, inevitablemente”, por las fe-
chas, “y predominan también los cancioneros de
Sablonara, de Múnich y de Turín”. Más de treinta
artistas del coro pondrán esta banda sonora. Y
mientras, las voces, las letras, los textos. Para re-
citar a Quevedo: Aldo Cano, Elpidio Castiñeiras,
Tacha Romero y Julieta Valero.

Dentro del cancionero de Múnich, Aldo Cano
destaca una “pieza digna de comentar” porque
“vamos a recitar una obra con texto de Lope de
Vega”, La Villana de Getafe. “En esta larga au-
sencia…” comenzarán. Hay otra pieza, esta de
Quevedo, que Cano también la pone sobre la me-
sa, La morena que yo adoro: “Satírica, jocosa,
donde Quevedo hace de las suyas, burlándose de
las cosas de la época”. Esto solo es un adelanto. 
El Día Mundial de la Poesía, como destacan desde el
Centro de Poesía José Hierro, fue establecido por
la Unesco en 1999 el 21 de marzo, coincidiendo con
el equinoccio de primavera. “Hoy se cumple el undé-
cimo aniversario de esta efeméride cuya finalidad

es fomentar el apoyo a los poetas jóvenes, volver al
encantamiento de la oralidad, reestablecer el diálo-
go entre la poesía y las demás artes y recordar que la
convivencia y el diálogo entre las diversas culturasd
están en la base de las poesías del mundo”.
La Asociación Accento está trabajando también
en el coro propio del Centro de Poesía José Hie-
rro y Aldo Cano es también el director (aunque él
se llama así mismo emisario). 

Susana Zorraquino

Día Mundial de la Poesía
Teatro García Lorca

Domingo, 21 de marzo, 20.00 h.

El José Hierro y el Coro Accento celebran el Día Mundial de la Poesía en el Lorca

copas

cocinas
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Arena, fuego, sombras y muñecos en el escenario

Una mesa hace de isla, aquella isla en la
que Miranda crece durante 10 años. La
tempestad en un vaso de agua, de la que

dicen fue la última obra que escribió Shakespeare,
llegará al García Lorca para el público familiar el
21 de marzo al mediodía de la mano de la compa-
ñía que lleva el mismo nombre del dramaturgo in-
glés. “Se trata de una compañía portuguesa espe-
cializada en adaptaciones de obras de
Shakespeare”, explica Luciana Pattin, productora
ejecutiva. Y esta vez ha cogido La tempestad y la
ha subido al escenario de una forma especial: dos
actrices, “que son también cantantes” (y de hecho
tiene mucho de musical esta obra), junto con los
muñecos son los protagonistas. ¿Títeres? “No, no
son títeres de guante, son unos muñecos especia-
les, pero ya lo verán en el espectáculo”, invita así

Pattin a asistir como público. En escena habrá
también fuego y arena y teatro de sombras. 

Muy dinámica
Esa mesa (la isla) hace de muchas otras cosas.
También es mesa y también es el propio escenario
donde transcurre la historia. “Se trabaja arriba de
la mesa, abajo y alrededor. La mesa se va trans-
formando”. El montaje provoca a la imaginación y
la imaginación se deja llevar. Y es que esta compa-
ñía trabaja “siempre con poca escenografía”. Las
actrices (Teresa Macedo y Ana Cloe) visten de ne-
gro y se van transformando a través de la voz de
los distintos personajes. Estos son los ingredien-
tes, además de la música, preparada especialmen-
te para la obra por Daniel Schvetz. 
“A la gente le encanta”. Esta obra ha sido repre-

sentada delante únicamente de adolescentes, tam-
bién solo con adultos y lo mismo con el público in-
fantil y “todos han salido encantados” después de
la hora de función. “Es muy dinámica”. El monta-
je se estrenó hace año y medio y ha participado
en festivales como Almagro o Cáceres, entre
otros, y “todavía queda obra para tiempo”. La
Compañía Shakespeare ya pisó las tablas del tea-
tro local hace “un par de años” con su obra Julie-
ta y ya entonces tuvo “buena acogida” en la ciu-
dad, “esperamos que vuelvan a vernos y que sean
nuestros fans”. 

Susana Zorraquino

La tempestad en un vaso de agua
Teatro García Lorca

Domingo, 21 de marzo, 12.00 horas

La tempestadde Shakespeare llegará al Lorca el 21 de marzo para el público familiar

El Coro Accento, dirigido por Aldo Cano. / Foto cedida por el Centro de Poesía José Hierro

Las dos actrices que interpretarán La tempestad en un vaso de agua en el Lorca. / Foto cedida por la Compañía Shakespeare

“Van a predominar
canciones de la primera
mitad del XVII” y
“de finales del XVI”

enseñanza
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deportes fotografía restaurantes

“Un texto que no es poético
aunque esté escrito en verso”

No es teatro, pero habla sobre él; no es
un concierto, pero hay música; no es
poesía, pero está escrito en verso. To-

do lo que es y lo que no es el Arte nuevo de hacer
comedias, de Lope de Vega, sube al escenario del
García Lorca de la mano de la compañía Mico-
micón. Aceptaron el reto sabiendo que aposta-
ban sobre seguro. “No pensábamos hacer este
texto, pero fue un encargo del Festival de Alcalá,
y luego llegó el de Almagro y más. Sabíamos los
elementos que maneja Lope de Vega, lo hemos
interpretado muchas veces, incluidas sus cancio-
nes, no era algo al azar”. Habla Mariano Llorente,
el responsable en la dirección de esta obra. “Son
17 años haciendo a Lope”, atestigua. 
¿Y qué es el Arte Nuevo? “En realidad es un texto
que dura quince minutos”. 376 versos endecasíla-
bos sueltos, formando pareado los dos últimos,
que se respetan respecto a su texto original “es-
crupulosamente”. Cuatrocientos años han pasa-
do desde que Lope escribiera esta crítica literaria
que “se burla de los preceptos clásicos y abruma
a sus defensores, amparándose en el éxito de
una técnica teatral asombrosa y sólidamente ins-
talada en los escenarios españoles”, cita la com-
pañía. Así que un texto que era impensable su-
birlo a un teatro, se convirtió, obra y gracia de
Micomicón en un espectáculo “ameno, en el que
el público se ríe mucho. Hay una gran cantidad
de referencias grecolatinas, que utilizamos y ju-

gamos con sentido del humor”. El anacronismo
de algunas escenas se hace evidente “al integrar
elementos actuales con el texto, lo que nos per-
mite que el espectador lo entienda mejor”. 
Seis actores, que no personajes, suben sobre las
tablas. Y con ellos guitarras de cuatro cuerdas,
tambor aragonés, panderetas, flautas, panderos,
castañuelas… La música es una parte esencial
en este montaje donde “Marcos León ha trabaja-
do buscando músicas populares e introduciendo
letras que vienen al hilo de la historia”. Así se re-
baja la tensión de un texto complicado “arduo en
algunos momentos. No es poético aunque esté
escrito en verso”. 

Una tragicomedia anunciada
También en verso, pero está vez con su propio
hilo conductor, llegará al escenario del Lorca El
caballero de Olmedo, una de esas obras “que todo
el mundo dice que conoce, aunque sea mentira.
Esta es una buena oportunidad para verla”. José
Miguel García, Tello en la obra, cuenta la historia
anunciada del asesinato del caballero de Olmedo
y del devenir de una historia que tiene mucho “de
tragicomedia. Sigue el modelo griego, en el que
se sabe lo que va a suceder. Y después se entrela-
zan los conflictos” que tienen trazos jocosos y de
comedia. La “rivalidad entre ciudades, el amor,
el destino, la muerte…” son algunos de los prota-
gonistas de esta obra que tiene una puesta en es-

cena “sencilla”. Un ruedo taurino saluda al espec-
tador, y en él se entremezclan las luces, el atrezo,
la música en directo, llevando a los personajes al
dramático final que les espera “con el asesinato
del caballero”. 
Un texto con fuerza, con vitalidad, respetado
al máximo tal y como lo escribió Lope de Vega,
con el personaje de Tello “que hace de ‘padre’
del protagonista, aconsejándole, ayudándole y
quitándole temores”. Pero es también “el típi-
co gracioso que al final desvela los sucesos que
se van a desatar”. Un personaje “caramelo:
complejo pero que si lo armas bien, da muy
buen resultado”. 
Teatro Corsario, un viejo conocido del público
getafense, llega a un escenario “que es casi nues-
tra casa, porque llevamos actuando allí desde
principios de los años 90, cuando íbamos a la Ca-
sa de la Cultura”. Siempre se han sentido acogi-
dos y “conocemos a todo el mundo”. No en vano
“hemos llevado al menos ocho montajes allí”. 

Raquel González

Arte Nuevo de hacer Comedias
Teatro García Lorca

Sábado, 20 de marzo, 20.00 h.

El caballero de Olmedo
Teatro García Lorca

Domingo, 28 de marzo, 20.00 h.

Lope de Vega toma el Lorca con el Arte Nuevo y El caballero de Olmedo

El Arte nuevo de hacer comedias, en el escenario. / Foto cedida por Micomicón

Un momento de la obra El caballero de
Olmedo. / Foto cedida por Teatro Corsario
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CINE

CADILLAC RECORDS
Fender Club
(Martes, 23 de marzo, 21.00 h.)

LA MOZA DEL CÁNTARO
Teatro García Lorca
(Jueves, 18 de marzo, 19.00 h.)

LAZARO DE TORMES
Teatro García Lorca
(Jueves, 25 de marzo, 19.00 h.)

NEW YORK, NEW YORK
Fender Club
(Martes, 30 de marzo, 21.00 h.)

ENCUENTROS
LITERARIOS

DÍA MUNDIAL DE LA POESÍA
Teatro García Lorca
(Domingo, 21 de marzo, 20.00 h.)

QUEVEDO POR
BALTASAR MAGNO
Centro de Poesía José Hierro
(Jueves, 18 de marzo, 18.00 h.)

RECITAL DEL TALLER
DE DICCIÓN, EXPRESIVIDAD
ORAL Y ARTE CREATIVO
Centro de Poesía José Hierro
(Martes, 23 de marzo, 20.00 h.)

VIDA Y OBRA DE QUEVEDO
Centro de Poesía José Hierro
(Jueves, 25 de marzo, 18.00 h.)

EXPOSICIONES
EL BOSQUE
Carpa de la plaza de España
(Hasta el sábado, 6 de abril)

PINTURA AKE EHRENBERG
Centro Cívico del Sector III
(Hasta el viernes, 26 de marzo)

REPUJADO EN METAL
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Hasta el jueves, 8 de abril)

SENTIMIENTOS
Fender Club
(Hasta el lunes, 12 de abril)

TRABAJOS DE ALUMNOS
DE LA ASOCIACIÓN MUJERES
EN IGUALDAD
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Hasta el martes, 30 de marzo)

HUMOR
CLARA
El Bar del Cívico
(Viernes, 26 de marzo, 22.00 h.)

JOSEBA Y MAIKA JURADO
Tapioca
(Sábado, 27 de marzo, 24.00 h.)

MAGIA
MIGUEL MIGUEL
Tapioca
(Sábado, 20 de marzo, 24.00 h.)

MÚSICA
CORAL ADAGIO
Iglesia de Perales del Río
(Viernes, 19 de marzo, 20.00 h.)

DFX METAL
Sala Old School
(Viernes, 19 de marzo, 22.30 h.)

ERIDEN
Sala 13/14
(Viernes, 26 de marzo, 22.30 h.)

FESTIVAL DE HIP-HOP:
ALH, FER F-PRO Y MEDIANO
Sala 13/14
(Sábado, 27 de marzo, 22.30 h.)

GETAFE EN SOLFA
Teatro García Lorca
(Viernes, 26 de marzo, 18.00 h. y 21.00 h.)

IN HORA SEXTA
Catedral de la Magdalena
(Sábado, 20 de marzo, 20.00 h.)

KAISER SOZE
Sala 13/14
(Sábado, 20 de marzo, 22.30 h.)

LOS CHICHOS
Sala Old School
(Viernes, 26 de marzo, 22.30 h.)

PASIÓN Y SAETA
Teatro García Lorca
(Sábado, 27 de marzo, 20.00 h.)

RAÚL GARCÍA (EL COBO)
Sala 13/14
(Viernes, 19 de marzo, 22.30 h.)

REPÚBLICA
Teatro García Lorca
(Miércoles, 26 de marzo,
18.00 h. y 21.00 h.)

WATCH OUT
Fender Club
(Domingo, 28 de marzo, 20.30 h.)

TEATRO
EL ARTE NUEVO
DE HACER COMEDIAS
Teatro García Lorca
(Sábado, 20 de marzo, 20.00 h.)

EL CABALLERO DE OLMEDO
Teatro García Lorca
(Domingo, 28 de marzo, 20.00 h.)

EL VERTEDERO
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Sábado, 20 de marzo, 19.00 h.)

LA TEMPESTAD EN
UN VASO DE AGUA
Teatro García Lorca
(Domingo, 21 de marzo, 12.00 h.)

PAGAGNINI
Teatro García Lorca
(Viernes, 19 de marzo, 21.00 h.)

Aunque del Castellar de antes, en cuanto a es-
tructura se refiere, únicamente queda la barra
y el resto ha sido objeto de una reforma de arri-

ba abajo, los hermanos Jesús y José María Sánchez Vi-
dal han conservado también “la filosofía y la forma de
trabajo de Pepe (el antiguo dueño y bien conocido por
muchos) y la anchoa. Nos hemos quedado con la rece-
ta, es la misma anchoa”. Precisamente por este bocado
era conocido El Castellar, que hoy vuelve. ¿Y qué tiene
de especial esa anchoa? Viene del Cantábrico y destaca
por su tratamiento. “Se limpia aquí”, con cuidado y mi-
mo de estos taberneros. Para acompañar esta anchoita,
protagonista de El Castellar, un buen caldo. “Tenemos
más de 30 registros de vinos diferentes”, calcula Jesús,
una carta bien pensada formada por Riberas, como el
Pago de Carroviejas, el Pesquera o el Ferratus, “que me
ha llegado hoy”, Riojas, Somontanos o Jumillas, como
El Clio “que es el más caro que tengo y es de mi tierra
(Murcia), blancos, rosados… De todo. Otra opción para
regar el aperitivo, la caña “bien tirada”. 
Hablando del aperitivo, “cada día es diferente, aunque
hay algunos que se repiten porque les gusta mucho a
los clientes”. Los fines de semana en El Catellar se en-
contrará “caldo con pelota”, especialidad de la casa.
¿Pelota? “Es una albóndiga, en mi pueblo se llama así”,
explica José María. El Castellar tiene cinco tipos de
queso; embutido, también casero hecho en Murcia; sa-
lazones (mojama, hueva de mujol o bonito), que es lla-
mado el caviar del Mediterráneo; ahumados, como sal-
món o bacalao; mejillones en escabeche o atún rojo

salvaje de Almandraba, “que es un bocado exquisito”.
Alimentos que sirven, además, de decoración del lu-
gar. “Hemos aumentado lo que Pepe tenía”, porque,
además, aunque han cogido el testigo y las formas de
su precedente, “nosotros hemos querido imprimir
nuestro sello”. Ellos quieren llevar desde su local “un
buen trabajo, buen género, calidad, atención exquisita
y tapas elaboradas”, enumeran los dos hermanos. 
Desde primera hora de la mañana ya huele a café,
“100% natural arábigo, nada de torrefacto”. Para acom-
pañar la taza, “porras, churros, tostadas y con merme-
lada, mermelada, nada de confituras raras, mermelada
Hero”, destaca Jesús. Además, junto con el café, como
apunta José María, se sirve “un bizcocho hecho por
nosotros” a modo de tapa. Las copas son otro punto
fuerte de este establecimiento: 12 tipos de ginebras,
14 whiskiesdisferentes, 6 vodkas o 12 rones están lis-
tos para combinarse aunque solo sea con hielo. Así ha
abierto de nuevo El Castellar y ahí va esa invitación:
que piensen en él “cuando la gente salga de su casa” y
en su vino, en su cerveza, en sus conservas, en sus ta-
pas… y en su anchoa. 

Susana Zorraquino

El Castellar
C/ Carabanchel, 10. Teléfonos: 652882721 y 616220493

La anchoa de la casa, cinco tipos de queso,
30 referencias de vino y tapas elaboradas

De lunes a viernes, de 8.00 horas hasta cierre,
y sábado y domingo, de 9.00 horas hasta cierre

La misma anchoa que tenía Pepe
El Castellar

convocatorias
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servicios profesionales

ALQUILER MAQUINARIA

• RAGÓN
C/ Carabanchel, 12-14
Teléfono: 916836925

ANTENISTAS

ARMARIOS

ARTES GRÁFICAS

ASESORÍAS-GESTORÍAS

• ASESUR CONSULTORES
C/ Núñez de Balboa, 28
Teléfono: 916836789

CARPINTERÍA
DE ALUMINIO

• BUEN ALUMINIO
C/ Castellón de la Plana, 5
(Posterior)-Teléfono: 916962721

CARPINTERÍA
EBANISTERÍA

• RIVAS
C/ Hospitalet de Llobregat   
Av. España, 21 (Posterior-local 3)
Teléfono: 916823049

CERRAJERÍAS

CONSTRUCCIONES
Y REFORMAS

• LAS CIUDADES
Av. de las Ciudades, 88
Teléfono: 916824123

CORTINAS

• DON EDREDÓN
Av. de España, 2
Teléfono: 916837558

CUCHILLERÍA

DECORACIÓN-MUEBLES

• MUEBLES ALCASA
C/ Núñez de Balboa, 31-33
Teléfono: 916954678

• PEDRO RODRÍGUEZ S.L.
C/ Madrid, 65 y 79
Teléfonos: 916958417 y 916951070

ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

ESTÉTICA

• DEPILIN CENTER
C/ Polvoranca, 9
Teléfono: 916019732

FONTANERÍAS

• FERREIRO
Avenida de Aragón, 15
Teléfono: 916968684

GAS-CALEFACCIÓN

• INSTALACIONES AC
C/ Zafra, 23
Teléfonos: 916018547-629957345

HERBOLARIOS

• LA VALERIANA
C/ San José de Calasanz, 48
Teléfono: 916826761

LIMPIEZAS

• SIMA LIMPIEZAS
Y MANTENIMIENTO SL
C/ San José de Calasanz, 26
Teléfono: 916813697

MUEBLES DE COCINA

• I.M.C.
C/ Ciempozuelos, 4
Teléfono: 916834001

PINTURAS-PINTORES

• LA ESTACIÓN DEL PINTOR
Pº Estación s/n (esquina Churruca)
Teléfonos: 916835076 y 675737544

• PINTURAS MARÍA LUISA
C/ Pizarro, 12
Teléfono: 916959732

PUBLICIDAD

PUERTAS-MADERAS

• REBOLLEDO Y GARCÍA
C/ Doctor Barraquer, 18
Teléfono: 916967181

RECAMBIOS-AUTOMÓVIL

REPARACIÓN-CALZADO

• MUÑOZ
C/ Valencia, 8
Teléfono: 916965965

REPARACIÓN
AUTOMÓVIL

• PRADOS TORRES CB
C/ Churruca, 4
Teléfono: 916951440

• TALLERES FRAMIAUTO
C/ Churruca, 3
Teléfono: 916834343

• TALLERES VOGAUTO
(chapa y pintura)
C/ Núñez de Balboa, 51
Teléfono: 916819380

RÓTULOS

TELEFONÍA

• TELEPHONE CENTER
Avenida de las Ciudades, 100
Teléfono: 916814365



PUBLICIDAD: TARIFAS ESPECIALES PARA PEQUEÑAS EMPRESAS Y PROFESIONALES. TELÉFONO: 91 601 03 94
SEÑORA ESPAÑOLAde 47 años, con
experiencia, busca trabajo para tareas
domésticas y cuidado de niños.
Teléfonos: 636687393 y 916837994.

SEÑORA ESPAÑOLA responsable
se ofrece para limpieza, plancha, cui-
dado de niños y mayores en Getafe o
alrededores. Teléfono: 620336359.

SEÑORA se ofrece como asistenta
de hogar en Getafe, Madrid o alrede-
dores. De lunes a viernes, de 9.00 a
17.00 horas. Teléfono: 697869520.
Preguntar por Belén.

SEÑORA se ofrece como externa
para trabajos de limpieza. Preguntar
por Isabel. Teléfono: 645347732.

SEÑORA se ofrece para limpieza de
casa y cuidado de personas mayores
o niños. Zona Sur. Teléfonos de con-
tacto: 658652016 y 912638752.

SEÑORA seria y responsable busca
trabajo como asistenta de hogar, por
horas o jornada completa, también
cuidado de personas mayores, plan-
cha, cocina y limpieza en Getafe o
alrededores. Teléfonos: 661742487 y
663316531.

SEÑORITA de habla hispana, muy
responsable culta y educada se ofre-
ce para cuidar niños de lunes a vier-
nes por las tardes. Experiencia.
Teléfono: 635811113.

SEÑORITA ESPAÑOLA se ofrece para
limpieza de oficinas, portales o casas
con mucha experiencia. Teléfono de
contacto: 687548599.

SEÑORITA se ofrece para limpieza de
casa, plancha y cuidado de niños y ancia-
nos. Getafe o alrededores. Teléfono de
contacto: 639285627.

PISOS
VENTA EN GETAFE

AVDA. DE LOS ÁNGELES, 4ª planta,
70m2, 3 dormitorios, parqué, gas natu-
ral, armarios empotrados, aire acondi-
cionado y semi-amueblado. Para
entrar a vivir. Precio: 135.000. Telefono
657407543.

GETAFE CENTRO (Calle Toledo), se
vende piso de 80 m2 con ascensor,
todo reformado, interior, muy lumino-
so, semi-amueblado, 3 habitaciones y
todo independiente. Precio: 150.000
euros. Teléfono: 639442644.

GETAFE, 95 m2, 3 dormitorios,
2 WC, armarios empotrados,
salón de 25 m2, calefacción,
ascensor y plaza de garaje.
Precio: 290.000 euros
(adjudicado bancario
con posibilidad de negociación). 
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

GETAFE CENTRO, preciosa
vivienda de 57 m2, 2 dormitorios,
1 baño, suelos de tarima, puertas 
de roble, calefacción central,
cocina equipada, carpintería 
xterior de aluminio lacado
con climalit, puerta de entrada 
blindada, para entrar a vivir. 
Precio: 122.000 euros.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773.

GETAFE CENTRO, vendo piso en
planta 1ª, 3 dormitorios, 2 terrazas,
WC reformado, ventanas Climalit,
tuberías interiores nuevas. Precio:
150.000 euros. Teléfono: 916824779.

GETAFE CENTRO, vivienda
de 74 m2, 2 dormitorios, exterior, 
ascensor, ventanas de aluminio
lacado con climalit, puertas de roble, 
calefacción por suelo radiante y aire
acondicionado. Trastero incluido
en el precio: 210.000 euros.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773.

GETAFE CENTRO, vivienda de 76 m2,
3 dormitorios, un baño recién refor-
mado, aire acondicionado (frío/calor),
1ª planta con tres patios de uso y dis-
frute. Precio: 160.000 euros. Tesamyp
Inmobiliaria: 916837773.

GETAFE CENTRO, vivienda de 71
m2, 1 dormitorio (antes 2), total-
mente reformada, tarima de haya,
puertas lacadas en blanco, cocina
totalmente equipada y salón de 24
m2. Preciosa. Mejor ver. Tesamyp
Inmobiliaria: 916837773.

GETAFE NORTE, chalé de 4 plantas,
3 dormitorios, 3 baños, salón con chi-
menea, buhardilla de madera, altas
calidades. Precio: 620.000 euros.
Teléfono: 677557632.

KELVINATOR, vendo piso 110 m2,
salón independiente, amplia cocina, 3
dormitorios, 2 baños, 7 armarios
empotrados puerta roble, patio pro-
pio, parquet, gas natural y climalit,
garaje y trastero. Precio: 288.000.
Teléfono: 619921850

SAN ISIDRO (esquina calle Toledo),
vendo piso de 3 dormitorios reforma-
do a dos, 69 m2, 1 baño, calefacción
eléctrica, aire acondicionado, trastero,
totalmente amueblado. Precio:
150.000 euros. Teléfono: 606455631.

VENTA FUERA
DE GETAFE

FUENLABRADA (Loranca), 86 m2,
3 dormitorios, 2 WC, armarios
empotrados, salon de 25 m2, junto
al Metro, Bus, colegios y junta
municipal. Urbanización con piscina,
garaje y trastero. ¡Ocasión!
Precio: 150.000 euros.
Teléfono: 913699495. 
www.asetra.net.

LOPAGAN (Murcia), vendo casa inde-
pendiente con puerta de garaje, patio,
gran terraza, 3 dormitorios, baño y
aseo, totalmente amueblado. Precio:
210.000 euros. Teléfono: 627611766.

PARLA (calle Isabel II), segunda planta
con ascensor, todo exterior, 3 dormito-
rios, 1 baño, calefacción, 2 terrazas
cerradas, doble ventana en toda la
casa, puertas de madera, suelo de gres
y 2 trasteros. Precio: 180.000 euros.
Teléfonos: 618968413 y 916835912.

TORREVIEJA (ALICANTE), se vende
apartamento de 1 dormitorio, total-
mente amueblado y equipado, cerca
de todos los servicios y de la playa.
Precio: 49.000 euros. Teléfono:
635560460 (preguntar por Lorena).

ALQUILER EN GETAFE

AVENIDA DE ESPAÑA, se alquila
piso de 2 habitaciones, armarios
empotrados, suelo de parqué y cale-
facción de gas. Precio: 500 euros/mes.
Teléfono: 916964317.

CALLE MADRID, se alquila piso com-
partido con calefacción, agua caliente
central y ascensor. Teléfonos:
916814567, 619456683 y 628043396.

EL BERCIAL, alquilo piso sin muebles
en primera planta. Precio: 730
euros/mes (comunidad y agua inclui-
dos). Teléfono: 916822647.

GETAFE CENTRO, alquilo piso comple-
tamente amueblado con dos dormito-
rios. Teléfonos de contacto: 916826233
y 630020712.

GETAFE CENTRO, se alquila piso
amueblado en 2ª planta con 3 habita-
ciones, cocina, comedor y baño con
calefacción. Precio: 600 euros/mes.
Teléfono: 610936641.

GETAFE-UNIVERSIDAD, alquilo piso
para universitarios, 2 planta, soleado,
para entrar a vivir. Teléfono de contac-
to: 687454127.

GETAFE-UNIVERSIDAD, piso amue-
blado y totalmente reformado, 3 habita-
ciones y 1 baño. Teléfono: 645986936.

PLAZA JIMÉNEZ DÍAZ 60 m2,
3/1 dormitorio, calefacción,
terraza y exterior. Universidad.
Precio: 520 euros/mes
(sin comisión de agencia).
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

TRABAJO

OFERTAS

ADMINISTRATIVA, se necesita
para oficina de Getafe en horario de
lunes a viernes en jornada completa,
se valorará experiencia como admi-
nistrativa o secretaria y buen manejo
de Office e Internet. Enviar currículum
a: nuevaplantilla@hotmail.es.

DEMANDAS

CAMARERA de 26 años, se ofrece
para trabajar en Getafe o alrededo-
res, con experiencia y papeles en
regla. Teléfono: 639530772.

CARPINTERO, se hacen trabajos de
librerías a medida, armarios empotra-
dos, muebles de encargo y pequeños
arreglos. Teléfono: 617075183.

ELECTRICISTA ECONÓMICO, todo
tipo de instalaciones en general y repa-
raciones de averías. Calefacción por
calor azul y boletines. Presupuesto gra-
tuito. Teléfono: 691885229.

SEÑORA con experiencia se ofrece
para arreglos de ropa a tiendas de
mercerías y centros residenciales.
Teléfono: 916836292.

SEÑORITA de 25 años, buena pre-
sencia y con permiso de trabajo, ganas
de trabajar y muy responsable, busca
trabajo como administrativa, secreta-
ria o dependienta en Getafe o zonas
próximas. Teléfono: 605142346.

PEÓN DE ALBAÑIL busca trabajo
en empresas de reformas y construc-
toras. También se ofrece para limpie-
za de obras, locales, etc. Teléfonos:
912008156 y 627867269.

ENSEÑANZA

DEMANDAS

CHICA ESPAÑOLA responsable,
estudiando carrera de idiomas,
imparte clases de apoyo de cualquier
asignatura a niños. Teléfono:
653283376 y 916969800.

INGENIERO SUPERIOR imparte cla-
ses particulares para todos los nive-
les ESO Y Bachillerato, preparación
selectividad. Teléfono: 600024493.

INGLÉS Y LENGUA, se dan clases
particulares a domicilio. Teléfonos:
911280447 y 655232610.

SERVICIO
DOMÉSTICO

DEMANDAS

AUXILIAR DE GERIATRÍA se ofrece
por horas para cuidar ancianos a
domicilio. Teléfono: 628558642.

CHICA BOLIVIANA, responsable y
con experiencia, busca trabajo (de
externa o por horas), en limpieza de
hogar, cuidado de personas mayores,
niños, plancha o cocina. Teléfono de
contacto: 9617969052.

CHICA de 28 años, se ofrece para cui-
dado de niños en su propia casa por la
zona de Getafe. Precio negociable.
Teléfonos: 916951127 y 667516043.

PERSONA se ofrece para cuidado de
niños o ancianos, también como com-
pañía, con vehículo propio en Getafe o
alrededores. Teléfono: 675865964.

SEÑORA busca trabajo como exter-
na en Getafe o Sector III. Teléfono:
645347732.

SEÑORA ESPAÑOLA de 43 años con
experiencia se ofrece para tareas
domésticas y cuidado de niños, maña-
na y tarde. Zona Getafe. Teléfonos:
916969800 y 626204943.

GETAFE CENTRO (calle Madrid),
alquilo habitación, solo para chicas
estudiantes o para señoras de media-
na edad (para compartir piso con
señora de medina edad). Ambiente
tranquilo y familiar, calefacción y lumi-
noso. Teléfono: 660903510. Silvia.

JUAN DE LA CIERVA, se alquila
habitación para una persona, cerca
de la Universidad y a 5 minutos del
metro de Juan de la Cierva. Trato fami-
liar. Precio: 230 euros/mes (gastos
incluidos) Teléfonos: 916813580 y
620282196. Preguntar por Carmen.

UNIVERSIDAD, habitación en piso
compartido con derecho a todo, se
alquila a personas responsables. 230
euros/mes. Teléfono: 912954155.

LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

VENTA EN GETAFE

CALLE VALENCIA, se vende trastero
de 13 m2. Precio a convenir. Teléfonos:
916956986 y 699045853.

GARAJES
ALQUILER EN GETAFE

AVDA. JUAN DE BORBÓN (esquina
calle Alhambra), plaza de garaje en
venta. Precio a negociar. Teléfonos:
629813202 y 669328077.

CALLE CARABANCHEL, alquiler
plaza de garaje. Precio: 55 euros/mes.
Teléfono: 916822647.

CALLE CIEMPOZUELOS, se alquila
plaza de garaje. Precio: 60 euros/mes.
Teléfono: 916828393.

CALLE SAN JOSE DE CALASANZ,
alquilo plaza de garaje. Precio: 75
euros/mes. Teléfono: 657256955.

EL CASAR (junto a plaza de toros),
plaza de garaje en alquiler. Precio: 60
euros/mes. Teléfonos de contacto:
916956986 y 699045853.

GETAFE CENTRO, alquilo 2 plazas de
garaje frente a la universidad, muy
cerca de la estaicón de tren, edificio
nuevo de fácil acceso y plazas amplias.
Precio: 75 euros/mes. Teléfonos de
contacto: 639772361 y 629015288.

GETAFE CENTRO, alquilo plaza de
garaje en la calle San Isidro. Precio a
convenir. Teléfono: 916016894.

GETAFE CENTRO (avenida de la
Ilustración), alquilo plaza de garaje
nueva y grande de fácil acceso.
Precio: 85 euros/mes. Teléfono de
contacto: 626448389.

SAN ISIDRO (Avenida de las Fuerzas
Armadas), se alquila plaza de garaje,
amplia y de fácil acceso. Teléfono de
contacrto: 650572936.

KELVINATOR, alquilo plaza de garaje
en la calle Joan Font. Precio: 65
euros/mes. Personas interesadas lla-
mar al siguiente teléfono: 646544603.

LAS MARGARITAS, alquilo plaza de
garaje en la calle Violeta Parra. Precio:
65 euros/mes. Teléfono: 646544603.

UNIVERSIDAD (Calle Velarde), plaza
de garaje en alquiler. Precio: 70
euros/mes. Teléfonos de contacto:
916956986 y 699045853.

UNIVERSIDAD, se alquila plaza de
garaje. Precio: 72 euros/mes. Teléfono
de contacto: 607925292.

VENTA EN GETAFE

AVENIDA DE ESPAÑA (Calle
Extremadura interbloque), plaza de
garaje en venta. Teléfonos de contacto:
666346521 y 608937284.

CALLE CIEMPOZUELOS, plaza de
garaje en venta. Teléfono: 916828393.

GETAFE CENTRO (Calle Esteban
Terradas), plaza de garaje en venta.
Precio a convenir. Teléfono: 608937284.

SAN ISIDRO (Avenida de las Fuerzas
Armadas), se vende plaza de garaje,
amplia y de fácil acceso. Teléfono:
650572936.

MOTOR
VENTA DE VEHÍCULOS

FIAT, furgoneta acristalada en buen
estado. Precio: 1.200 euros. Teléfono:
617913732.

FORD FOCUS, diésel 110 CV, Sport
Guía, 5 puertas, 17.000 km. Con
garantía Ford, matrícula GFK. Mejor
ver. Precio: 12.900 euros. Urge venta.
Teléfonos: 916959867 y 650830889.

ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS
VENTA

CADENA AIWA, tocadiscos vinilo,
cinta s y radio. Precio: 60 euros.
Regalo DVD. Teléfono: 655196670.

CALENTADOR JUNKER, se vende,
automático, de 11 litros, seminuevo.
Precio a convenir. Teléfono de contac-
to: 912952833.

COCHE DE BEBÉ, marca NORCE en
venta, de 3 piezas, color rojo y semi-
nuevo. Precio a convenir (muy econó-
mico). Teléfono: 635179019.

MAQUINA DE COSER, marca
Singer, en perfecto funcionamiento,
también como antigüedad. Teléfono
de contacto: 655196670.

ORDENADOR HP PENTIUM 3,
teclado, ratón, monitor, 256 Mb,
Windows XP. Precio: 40 euros.
Teléfonos: 911280447 y 655232610.

TELEVISOR en blanco y negro fun-
cionando. Vendo para coleccionista.
Teléfono: 617913732.

TRAJE DE MADRINA impecable,
talla 48-50. Fotos disponibles. Precio:
150 euros (precio original 850 euros).
Teléfono: 916812688.

VARIOS, vendo dos máquinas de
coser antiguas en perfecto estado, 2
mecedoras de pino, 2 colchones nue-
vos de 90 cm., cocina compuesta de
placas y horno y lavadora nueva.
Precios a convenir. Teléfono de con-
tacto: 916847130.

VESTIDO MADRINA, largo, de la
firma Pronovias. Precio: 350 euros.
Teléfono: 655196670.

VARIOS
CANICHE PERDIDO, busco una perri-
ta llamada Linda, mezcla entre Caniche
y Snauffzer, de color negro (con algunas
canas). Tiene chip y está identificada. Si
alguien la ve o la tiene por favor nos la
haga llegar. La echamos muchísimo de
menos. Personas interesadas llamar a
los siguientes números de teléfono:
916898391 y 651869206.

SECTOR III, apartamento en chalé con
entrada independiente, cocina america-
na, baño completo, 1 dormitorio, terraza
y calefacción. Sólo para una persona.
480 euros/mes. Teléfono: 636494789.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

ALICANTE (BENIDORM), alquilo
apartamento en primera línea de la
playa de levante, un dormitorio, todo
equipado, bonitas vistas, abril, mayo,
junio etc…, con piscina y Parking.
Teléfono: 626448389.

LA MANGA DEL MAR MENOR
(MURCIA), alquilo chalé adosado,
temporadas de verano e invierno, por
meses, por quincenas, puentes y fines
de semana. Completamente equipa-
do, cerca de la playa y barros curati-
vos. Económico. Teléfono: 699021411.

LOS ALCÁZARES (MURCIA), alquilo
chalé adosado en Semana Santa y
vacaciones de verano, todas las como-
didades y cerca de la playa, muy bien
comunicado. Teléfono: 608937284.

LOS ALCAZARES (MURCIA), alquilo
dúplex, amueblado con 3 habitaciones,
cocina, comedor, 2 baños y dos patios.
Teléfonos: 916960320 y 568950825.

LOS ALCÁZARES/OASIS (MURCIA),
alquilo chalé adosado en Semana Santa
y vacaciones de verano, todas las
comodidades y cerca de la playa, muy
bien comunicado. Económico. Teléfono:
699021411.

VILLAVERDE (avenida palomares), 
85 m2, 3 dormitorios, WC completo, 
salón independiente, reformado, 
amueblado y calefacción central. 
¡Ocasión! Precio: 660 euros/mes 
(sin comisión de agencia). 
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

VILLAVERDE, piso de 2 dormitorios,
reformado, amueblado, aire acondi-
cionado, calefacción y parqué. Cerca
de Metro y Renfe. Precio: 680
euro/mes. Teléfono: 635084774.

INTERCAMBIO

LOS ALCAZARES (MURCIA), cambio
dúplex, amueblado, con 3 habitaciones,
cocina, comedor, 2 baños y dos patios
por piso en Getafe. Teléfonos de contac-
to: 916960320 y 568950825.

ALQUILER DE
HABITACIONES

OFERTAS

CALLE MADRID, a 5 minutos de
Renfe y Metrosur, alquilo habitación
exterior con cama grande. Teléfono
de contacto: 916960503.

CALLE MADRID, se alquila piso
compartido con calefacción, agua
caliente central y ascensor. Teléfonos:
916814567, 619456683 y 628043396.
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anuncios por palabras

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA
7 LOCALES (65-180 m2)
12 plazas de GARAJE
2 Primeros años GRATIS

Teléfono de contacto:

609230865
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